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Город мостов
Рождённый при впадении 
Орлика в Оку, город Орёл 
с первых своих дней не мыслил 
себя без переправ. 
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Экономика 
паркового периода

Поздравления
Уважаемые орловцы!
4 октября — День гражданской обороны МЧС 
России.

Более 80 лет силами гражданской обороны поддержива-
ется безопасность и стабильная обстановка в нашей стране. 
Эта система обеспечивает бесперебойную работу важней-
ших механизмов по предупреждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций, снижению числа человеческих жертв  
и экономического ущерба.

Серьезной проверкой ее прочности и эффективности ста-
ло наводнение на Дальнем Востоке. На помощь пострадав-
шим пришли более 40 тысяч человек. Внесли свой вклад в 
общее дело и орловские спасатели. Наиболее мужествен-
ные из них награждены медалями  «За отличие в ликвида-
ции последствий чрезвычайной ситуации». Наши земляки 
с достоинством выполнили свой гражданский и професси-
ональный долг. В их адрес продолжают приходить благо-
дарности от местных жителей.

Второй год подряд в начале октября проводится всерос-
сийская тренировка по гражданской обороне с федераль-
ными и региональными органами власти, органами мест-
ного самоуправления, аварийными службами и населени-
ем. Значение данных мероприятий, служащих базой под-
готовки всех звеньев власти и орловцев к возникновению 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций, переоценить труд-
но. Они являются показателем того, что для противостоя-
ния стихии, техногенным катастрофам, терактам, для эф-
фективной профилактической деятельности необходима 
четкая скоординированная совместная работа. 

Необходимо приложить все усилия, чтобы гражданская 
оборона России оставалась символом надежности, спокой-
ствия, защищенности жителей страны, культурных и мате-
риальных ценностей. 

Низкий поклон всем, кто посвятил свои жизни этой бла-
городной цели. 

Примите искренние пожелания крепкого здоровья, бла-
гополучия, удачи и всего самого доброго! 

Администрация области

Уважаемые ветераны гражданской обороны 
и действующие сотрудники и служащие службы!

Поздравляю вас с 81-й годовщиной образования граж-
данской обороны Российской Федерации! 

Специалисты гражданской обороны, спасатели и пожар-
ные всегда стоят плечом к плечу в сложнейших ситуациях. 
Мастерство личного состава штатных и нештатных аварий-
но-спасательных формирований оттачивается постоянны-
ми учениями и тренировками, в готовности поддерживают-
ся моб резервы и защитные сооружения. Защита населения, 
объектов промышленности и транспорта от авиационных на-
летов стала основной задачей созданной в 1932 году местной 
противовоздушной обороны (МПВО). В конце 1932 года был 
создан штаб пункта ПВО города Орла,  спустя 81 год Глав-
ное управление МЧС России по Орловской области вместе 
с органами власти продолжают работу по защите населения 
и территорий как в военное, так и в мирное время.

Выражаю искреннюю благодарность ветеранам граждан-
ской обороны за неоценимый вклад в развитие гражданской 
обороны области, патриотическое воспитание подрастаю-
щего поколения, в трудные военные годы защиту Родины 
от фашистских захватчиков. Действующему личному со-
ставу Главного управления, предприятий и организаций 
различных ведомств, в мирное время неся нелегкую служ-
бу по защите людей, всегда оставаться преданными своему 
делу. Пусть ваш профессионализм, ответственность и пре-
данность нашему общему делу и в дальнейшем служат эф-
фективной защите населения.

А. А. Новиков, 
начальник Главного управления МЧС России 

по Орловской области

Дорогие земляки!
Уважаемые работники и ветераны гражданской 
обороны МЧС России!

Поздравляем вас с профессиональным праздником — 
Днём гражданской обороны МЧС России!

Гражданская оборона — одна из важнейших функций госу-
дарства по обеспечению безопасности граждан и страны в це-
лом. В настоящее время это современная, отлаженная и эф-
фективно работающая система, оказывающая экстренную 
помощь при возникновении малейших угроз и опасностей.

Ваша нелегкая служба связана с напряжением сил, риском 
и огромной ответственностью за принятие решений. От про-
фессионального мастерства и решительных действий сотруд-
ников гражданской обороны зависят сохранность здоровья, 
а зачастую и жизни наших земляков. Вы ведете также каждо-
дневную кропотливую работу по предупреждению чрезвычай-
ных ситуаций, обеспечивая готовность жителей Орловской 
области к грамотным действиям в экстремальных условиях.

В этот праздничный день примите слова искренней бла-
годарности за ваш благородный труд, доблестную службу, 
мужество и стойкость. Уверены, что вы и впредь будете ре-
шать поставленные задачи, самоотверженно трудиться на 
благо нашего региона и всего Отечества.

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, мира, доб-
ра, силы и бодрости духа!

Орловский областной Совет народных депутатов

Быстрый рост 
малоэтажки
Создание площадок для малоэтажной 
застройки — одна из основных задач, 
которая сейчас стоит перед правитель-
ством региона
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Помощь пришла 
вовремя
Андрей ЗИМАРЕВ

Более полумиллиона рублей из резервного фонда 
губернатора области направлено на помощь в 
ликвидации последствий наводнения на Дальнем 
Востоке.

Мотопомпы, тепловые пушки и насосы — все это обору-
дование доставили спецрейсом МЧС в пострадавшие от па-
водка дальневосточные регионы. Более 50 домов сейчас про-
ходят на нем ускоренную просушку, с тем чтобы сделать их 
вновь пригодными для жилья в преддверии зимних холо-
дов. Об этом сообщил начальник Главного управления МЧС 
России по Орловской области Александр Новиков, вернув-
шийся из служебной командировки на Дальний Восток.

Напомним, что в зоне бедствия с 18 августа по 6 сентября 
работала группа сотрудников поисково-спасательной служ-
бы из Орловской области. 12 человек занимались эвакуа-
цией населения, доставкой продуктов питания в зону под-
топления и строительством защитных дамб. Работу орлов-
ских спасателей высоко оценили как главы городов и по-
селков, так и сами местные жители. 

Искреннюю благодарность за оказанную помощь губер-
натору Александру Козлову и поисково-спасательной служ-
бе области выразило руководство министерства. Адресо-
ванную главе региона благодарственную грамоту передал 
начальник Дальневосточного регионального центра МЧС 
России генерал-лейтенант Александр Соловьев.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Александр Козлов, губернатор Орловской области:

— В свою очередь хочу поблагодарить всех орловцев, отклик-

нувшихся на призыв о помощи из терпящих бедствие регио-

нов. Тысячи наших земляков приняли участие в акции по сбору 

средств «Всем миром», организованной Первым каналом. Не-

малые средства пострадавшим направили и по линии Красно-

го Креста. Будем и дальше собирать и гуманитарную помощь 

пострадавшим.

Андрей ЗИМАРЕВ

Защита потребительского 
рынка от некачественных 
товаров, профилактика 
подростковой 
преступности и борьба 
с нелегальной миграцией. 
Эти актуальные темы 
вынесли на повестку 
дня участники 
координационного 
совещания по 
обеспечению 
правопорядка.

Сами блюстители порядка 
признают: в этом году негатив-
ную тенденцию с ростом пре-
ступности среди несовершен-
нолетних удается переломить. 
С одной стороны, правоохрани-
тельные органы сделали упор 
на непосредственную работу 
с подростками, с другой — бо-
ролись с теми, кто невзирая на 
запреты продолжает продавать 
им алкоголь, поощряет нетер-
пимость и проявления экстре-
мизма. Как справедливо отме-
тили в правовом управлении 
обл администрации, немалую 
роль в правовом воспитании 
играет занятость школьников, 
их привлечение к спорту и пол-
ноценный активный летний от-
дых — разумеется, под контро-
лем взрослых. Этим летом ребят 
принимали в 15 загородных, 400 
пришкольных и 35 палаточных 
лагерях. Всего же в них отдохну-
ли в этом году 36 тысяч детей.

НЕЛЕГАЛЫ 
«ПОД КОЛПАКОМ»

Не менее важной задачей на 
сегодня является борьба с ре-
лигиозным и этническим экс-
тремизмом и предотвращение 
преступлений на националь-
ной почве. В последние меся-
цы областное УВД усилило 
контроль за культовыми уч-
реждениями. В каждом муни-

ципальном районе появились 
собственные программы проти-
водействия экстремизму и тер-
роризму. Сухой буквой зако-
на эти документы не являются, 
изменения и дополнения в них 
вносят работники прокурату-
ры. Очевидно, что без тесно-
го сотрудничества с Федераль-
ной миграционной службой ре-
шать любые межнациональные 
проблемы внутри страны весь-
ма непросто. На национальный 
фактор обращает пристальное 
внимание центральная власть. 
Ряд президентских поруче-
ний направлен на поддержа-
ние межконфессиональной 
и межэтнической стабильно-
сти в обществе. Что же сдела-
но в регионе?

Приведем данные, пре-
доставленные региональной 
службой судебных приставов. 
С начала года в спецучрежде-
ния направлено 107 нелегаль-
ных мигрантов, с территории 
области выдворено 83 ино-
странца. Полгода назад в Орле 
создан центр временного содер-
жания иностранных граждан 
и лиц без гражданства. Старое, 
1917 года постройки, здание 
капитально отремонтировали 
и переделали под охраняемый 
пункт содержания нелегальных 
мигрантов. Здесь обнаружен-
ные в ходе проверок и поли-
цейских рейдов нелегалы до-
жидаются решения о депорта-
ции. По санитарным нормам 
на каждого такого «постояль-
ца» должно приходиться не ме-
нее 8,4 квадратного метра пло-
щади. Из-за этого вместимость 
центра сегодня не превышает 
25 человек. Хотя резервы для 
ее повышения есть — достаточ-
но установить в основном по-
мещении двухъярусные кро-
вати и задействовать подсоб-
ные площади. 
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Губернатор Орловской 
области Александр 
Козлов выступил 
с законодательной 
инициативой 
о секвестировании 
социальных гарантий 
губернатору и членам его 
семьи.

Об этом вчера Александр Коз-
лов сообщил в своем блоге:

«Не откладывая в долгий 
ящик, расскажу о своей сегод-
няшней законодательной ини-
циативе по внесению измене-
ний в закон «О статусе Губер-
натора Орловской области». 
Тщательно проштудировал сам 
вместе с правовой службой пер-
воисточник. Что могу сказать? 
Субъект законодательной ини-
циативы и законодатели нача-
ла века со всем усердием от-
неслись к заботе о постномен-
клатурном отрезке жизни гла-
вы своего региона.

Мне же расставаться с префе-
ренциями, которых не просил, не 
получал и не собирался получать, 
несложно. Никогда не кривил ду-
шой, если говорил, что работаю 
не за льготы и привилегии, а на 
совесть и на развитие и процве-
тание Орловской области.

Сегодня в Орловский об-
ластной Совет народных де-
путатов мной внесен законо-

проект «О внесении измене-
ний в Закон Орловской об-
ласти «О статусе Губернатора 
Орловской области». Подроб-
но перечислю все социальные 
гарантии, которые мной в зако-
не исключаются:

Ч.1 ст. 13 Непрерывный тру-
довой стаж сохраняется при ус-
ловии его поступления на работу 
или на службу в течение одного 
года после прекращения полно-
мочий Губернатора.

Ст. 18 Губернатор подлежит 
обязательному государственно-
му страхованию за счет средств 
областного бюджета на сумму 
своего годового денежного воз-
награждения на случаи:

а) гибели (смерти), если ги-
бель (смерть) наступила вслед-
ствие телесных повреждений 
или иного причинения вреда 
здоровью;

б) причинения увечья или 
иного повреждения здоровья.

Ч.1 ст. 19 В случае причи-
нения Губернатору увечья или 
иного повреждения здоровья, по-
влекших утрату трудоспособно-
сти, ему ежемесячно выплачива-
ется компенсация в размере раз-
ницы между его ежемесячным 
денежным вознаграждением как 
высшего должностного лица Ор-
ловской области на день выпла-
ты компенсации и назначенной 

пенсией без зачета выплат стра-
ховых сумм по государственно-
му страхованию.

Ч.2 ст. 19 В случае смерти 
Губернатора каждому члену его 
семьи назначается ежемесяч-
ное пособие в сумме, равной че-
тырехкратному минимально-
му размеру пенсии по старости, 
установленному федеральным 
законом на день смерти Губерна-
тора Орловской области.

Ч.2 ст. 20 Жизнь и здоро-
вье Губернатора, прекративше-
го исполнение своих полномо-
чий, подлежат обязательному го-
сударственному страхованию за 
счет средств областного бюдже-
та на сумму, равную годовому де-
нежному вознаграждению Губер-
натора, на случаи:

гибели (смерти), если гибель 
(смерть) наступила вследствие 
телесных повреждений или ино-
го причинения вреда здоровью;

причинения увечья или ино-
го повреждения здоровья.

Ч.4 ст. 20 После смерти лица, 
замещавшего ранее должность 
Губернатора, прекративше-
го исполнение своих полномо-
чий, членам его семьи назнача-
ется ежемесячное пособие в сум-
ме, равной двукратному мини-
мальному размеру пенсии по 
старости, установленному фе-
деральным законом на день его 

смерти. Круг членов семьи, име-
ющих право на указанное посо-
бие, и сроки его выплаты опреде-
ляются в соответствии с пенси-
онным законодательством Рос-
сийской Федерации в порядке, 
предусмотренном для назначе-
ния пенсии по случаю потери 
кормильца.

За указанными лицами сохра-
няется право на медицинское об-
служивание, которое им предо-
ставлялось, в течение двух лет, 
прекратившего исполнение сво-
их полномочий.

И дабы все было по справед-
ливости, мной предложено урав-
нять с депутатами областного 
Совета гарантию, аналогичную 
предусмотренной частью 6 ста-
тьи 21 Закона Орловской обла-
сти от 8 января 1997 года № 21-
ОЗ «О статусе депутата Орлов-
ского областного Совета народ-
ных депутатов», в случае гибели 
Губернатора Орловской области 
при исполнении им служебных 
обязанностей или в результате 
несчастного случая. Надеюсь, ко-
нечно, что никому реализовать 
эту гарантию не придется.

Как видите, слово свое дер-
жу и рассчитываю, что слушание 
моей законодательной инициати-
вы состоится уже на октябрьском 
заседании Орловского областно-
го Совета народных депутатов».

Без льгот!Спрос 
с каждого

Дмитрий СЕРГЕЕВ

В приёмной Президента 
РФ в Орловской области 
обсудили проблему 
захламления земель 
сельхозназначения.

На личный приём к руково-
дителю областного Управления 
Россельхознадзора Евгению Ду-
бровину пришли жители дерев-
ни Вязки Орловского района, 
обес покоенные ситуацией во-
круг станции аэрации МПП ВКХ 
«Орёлводоканал». Уже несколь-
ко лет это предприятие вывозит 
отходы сточных вод на располо-
женные вблизи деревни земли. 
Крепкий дух от лагун, где отста-
иваются канализационные стоки, 
и обильно «удобренных» полей 
распространяется на всю округу.

Особенно невыносимо стало 
после того, как очистные соору-
жения начали перерабатывать 
отходы не только микрорайона 
города Орла, но и всего област-
ного центра. У жителей деревни 
появились проблемы с водой: её 
просто невозможно пить из-за 
специ фического запаха…

Евгений Дубровин сообщил 
жителям д. Вязки, что в августе 
этого года сотрудники Орлов-
ского отдела государственного 
земельного надзора провели ад-

министративное расследование 
в отношении «Орёлводоканала» 
по факту захламления осадками 
сточных вод земельного участ-
ка площадью более 6015 кв. ме-
тров, расположенного вблизи их 
деревни. Образцы почвы были 
направлены для исследования 
в Орловский референтный центр 
Россельхознадзора и центр хи-
мизации и сельскохозяйствен-
ной радиологии «Орловский». 
Результаты показали снижение 
плодородного гумуса до 53% 
и превышение содержания тя-
жёлых металлов: меди, цинка, 
марганца почти в 1,5 раза. В не-

которых образцах в 2 раза пре-
вышено содержание нитратно-
го азота. Сейчас специалистами 
Орловского референтного цен-
тра Россельхознадзора готовит-
ся экспертное заключение. Пред-
варительная сумма нанесенного 
почве ущерба составляет почти 5 
млн. рублей.

В отношении МПП ВКХ 
«Орёлводоканал» и должност-
ного лица будут составлены 
протоколы об административ-
ном правонарушении по статье 
КоАП РФ «Уничтожение плодо-
родного слоя почвы». Предпри-
ятие получит предписание про-

вести рекультивацию земельного 
участка в месячный срок.

Кроме того, «Орёлводоканал» 
и должностное лицо уже привле-
чены к административной ответ-
ственности — общая сумма штра-
фа составила 42 тыс. рублей — за 
многолетние сорные растения, 
произрастающие на арендуемом 
предприятием участке сельхоз-
назначения. Юрлицу выдано 
предписание об устранении вы-
явленного нарушения до 18 ок-
тября 2013 года.

— Мы держим ситуацию во-
круг станции аэрации «Орёлво-
доканала» на постоянном кон-
троле и предпримем все меры, 
чтобы не допустить дальнейшего 
захламления земель сельхозназ-
начения, – заверил жителей де-
ревни Вязки Евгений Дубровин.

За землю ответят

Николай СОЛОПЕНКО

В редакции «Орловской 
правды» прошла прямая 
линия с руководителем 
департамента экономики 
Орловской области Юрием 
Есиповым.

ОРЛОВСКОЕ 
УСКОРЕНИЕ

— Юрий Александро-
вич, добрый день! Ана-
литики отмечают значи-

тельное замедление темпов 
экономического роста в Рос-
сии в этом году. Интересно, 
а как обстоят дела в нашей об-
ласти?

Иван Савин, г. Орёл

— Да, действительно, в це-
лом по Российской Федерации 
макроэкономическая ситуация 
достаточно непростая, боль-
шинство показателей летнего 
прогноза оказались недости-
жимы и были понижены Мин-

экономразвития, в том числе 
один из основных — индекс ро-
ста ВВП с 2,4% до 1,8%.

По итогам 8 месяцев в це-
лом по РФ промышленность 
имеет нулевой рост, и он в ос-
новном достигается за счёт ра-
боты добывающих секторов.

В Орловской области си-
туация несколько отличается 
в лучшую сторону — послед-
ние три месяца индекс про-
мышленного производства 
имеет тенденцию к росту. Он 
увеличился на 2,2 процентно-
го пункта и составил 99,5% по 
итогам января — августа. На-
метившаяся в последние меся-
цы тенденция даёт нам основа-
ния предполагать, что к концу 
нынешнего года мы выйдем на 
уровень 101–101,5% к преды-
дущему году по росту объёмов 
промышленного производства, 
а рост валового регионально-
го продукта должен составить 
3,0–3,5%.

Стр. 2

Экономика 
паркового 
периода
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Окончание. Начало на 1-й стр.

— Оппозиционные СМИ 
твердят о полном разва-
ле промышленного ком-

плекса нашей области. Юрий 
Александрович, вы можете на-
звать предприятия, которые 
в последние годы работают ста-
бильно и регулярно выплачива-
ют своим работникам прилич-
ную по российским меркам зар-
плату?

Михаил, г. Ливны

— Согласитесь, Михаил, 
основная задача такого рода 
СМИ — представить ситуа-
цию в нашем регионе в наибо-
лее мрачных тонах. Если, допу-
стим, взять классическую фразу 
«казнить нельзя помиловать», то 
оппозиционеры непременно по-
ставят запятую после слова «каз-
нить». В самом деле, некоторые 
флагманы советской экономики 
в силу разных причин не смогли 
пережить период радикальных 
преобразований. Какие-то пред-
приятия не выдержали конку-
ренции с иностранными произ-
водителями, чьи товары хлыну-
ли на российский рынок. А для 
каких-то товаропроизводителей 
губительным стало нежелание 
новых собственников предпри-
ятий их развивать, вкладывать 
средства в модернизацию.

К счастью, у нас есть и проти-
воположные примеры, когда соз-
данные ещё в советскую эпоху 
предприятия пережили тяжёлые 
времена и сейчас успешно рабо-
тают и развиваются. В Ливнах 
это акционерные общества «ГМС 
Насосы», «Промприбор», «Лив-
нынасос». Красноречивый факт: 
сегодня на территории нашей об-
ласти выпускается 14% общерос-
сийского объёма производства 
насосов и насосного оборудова-
ния.

Во Мценске показательный 
пример — завод «Коммаш», кото-
рый не только не утратил свои по-
зиции на рынке, но и активно их 
укрепляет, постоянно модерни-
зирует свою производственную 
базу. Наша область производит 
тоже порядка 15% всех комму-
нальных машин страны. И в Орле 
далеко за примерами ходить не 
надо. Взять ту же «Гамму», ко-
торая удивляет своей стабиль-
ной работой и держит примерно 
10% общероссийского рынка чу-
лочно-носочных изделий.

Кроме того, на стыке 1990-х 
и 2000-х у нас появились стра-
тегические для экономики об-
ласти предприятия. В их числе 
ОАО «КМ Групп» (бывший за-
вод «Велор»), которое ежегодно 
вкладывает в развитие производ-
ства порядка 1 миллиарда рублей, 
а средняя зарплата здесь превы-
шает 27 тысяч рублей. На долю 
предприятия приходится около 
15% всего объёма выпускаемой 
в России керамической плитки. 
Динамично работают также ООО 
«Фригогласс Евразия» и ЗАО 
«Санофи-Авентис Восток», где 
в июне этого года запущен пол-
ный цикл производства аналогов 
человеческого инсулина.

Примеров успешно работаю-
щих предприятий можно приво-
дить еще очень много.

Сегодня на долю промышлен-
ного производства в Орловской 
области приходится 25% в общем 
объеме валового регионального 
продукта, величина которого со-
ставляет ни много ни мало поч-
ти 150 млрд. рублей. Примерно 
такая же доля промышленности 
и в объёме налоговых платежей 
в консолидированный бюджет 
области. Для сравнения приведу 
ещё одну цифру: в 1991 году ве-
личина валового регионального 
продукта на душу населения со-
ставляла 7,2 тыс. рублей, по ито-
гам 2011-го —167 тыс. рублей.

Поэтому мне не совсем понят-
но, что имеют в виду оппозицион-
ные СМИ, когда говорят о разва-
ле промышленного комплекса на-
шей области. Да, есть проблемы, 
но мы их не замалчиваем, а стара-
емся решать по мере сил.

— Известное приборо-
строительное предприя-
тие «Орлэкс» — банкрот. 

Каким ещё орловским предпри-
ятиям это грозит и что предпри-
нимает правительство области 
для предотвращения такого раз-
вития событий?

Фёдор Васильевич, г. Орёл

— Знаете, Фёдор Васильевич, 
возникает парадоксальная ситуа-
ция. Мы уже несколько лет стро-
им рыночную экономику и ста-
раемся жить по законам рынка. 
Когда на том или ином предпри-
ятии всё складывается успешно, 
попытки поинтересоваться хо-
дом дел зачастую воспринимают-
ся его руководством как попыт-
ка вмешательства государства 
в частный бизнес. Но как толь-
ко предприятие начинает лихо-
радить, его собственники и ру-
ководство обращаются за помо-
щью в первую очередь к государ-
ству. Оно же почему-то остаётся 
крайним, если ситуация в итоге 
не выруливается в лучшую сто-
рону. Хотя кризисная ситуация 
на отдельно взятом предприя-
тии крайне редко возникает од-

номоментно. Как правило, это-
му предшествует целая цепоч-
ка последовательных действий, 
осуществляемых руководством 
и собственниками предприятия. 
Конечно же, правительство об-
ласти не оставляет один на один 
с проблемами попавшие в слож-
ную финансово-экономическую 
ситуацию предприятия, потому 
что в первую очередь наиболее 
пострадавшими в этой ситуации 
оказываются простые люди — ра-
ботники предприятия. Там, где 
ситуацию каким-либо образом 
ещё можно исправить, мы актив-
но подключаемся. Например, так 
было с «Ливныпластиком». Ког-
да завод оказался в сложной эко-
номической ситуации и начались 
задержки с выплатой зарплаты, 
увольнения персонала, прави-
тельство области начало актив-
но помогать предприятию. Сегод-
ня там создано и успешно работа-
ет ООО «Ливенский завод пласт-
масс» с численностью около 90 
человек, а на производственной 
площадке бывшего «Ливныпла-
стика» развивается индустриаль-
ный парк «Ливенский», где уже 
действуют 27 резидентов с общей 
численностью работающих более 
350 человек. Наиболее крупным 
инвестиционным проектом явля-
ется ОАО «Ливенский машино-
строительный завод «КАСКАД», 
где производятся металлические 
платформы и технологическое 
оборудование для обслуживания 
высокоскоростных пассажирских 
поездов «Сапсан» и электропоез-
дов Siemens Desiro Rus. Это, счи-
таю, хороший пример совместной 
работы власти и бизнеса по прео-
долению критической ситуации.

— Меня интересует та-
кой вопрос: скажите, по-
жалуйста, а в нашей об-

ласти есть программы государ-
ственной поддержки промыш-
ленности?

Александр Волков, г. Орёл

— В 2012 году правитель-
ством области принята государ-
ственная программа «Развитие 
промышленности Орловской 
области на 2013–2016 годы», 
в рамках выполнения которой 
предполагается реализация ме-
ханизмов государственной под-
держки субъектов промышлен-
ного производства. На реализа-
цию мероприятий запланирова-
но направить 1943 млн. рублей, 

в том числе из областного бюд-
жета — 200 млн. рублей (из них 
70% средств на основное меро-
приятие — техническое перево-
оружение и модернизацию про-
мышленного производства Ор-
ловской области).

Действуют целевая програм-
ма «Развитие пищевой и пере-
рабатывающей промышленно-
сти Орловской области на 2011–
2013 годы» и государственная 
программа Орловской области 
«Развитие предпринимательства 
и деловой активности в Орлов-
ской области». Перечень мер под-
держки перспективным предпри-
ятиям достаточно широк. Сюда 
входят и система налоговых 
льгот, и перспективный новый 
вид государственной поддерж-
ки — создание производственной 
инфраструктуры для инвесторов.

— Юрий Александрович, 
что можно сказать о ди-
намике внешнеторгового 

оборота Орловской области 
в последние годы?

Маргарита, г. Орёл

— У нас сложилась положи-
тельная динамика по внешнетор-
говому обороту. Если, например, 
в 2010 году его объём составил 
900 миллионов долларов США, 
то по итогам 2013-го мы ожида-
ем уже 1,2 миллиарда долларов.

— А с какими странами мы 
сегодня сотрудничаем?

— Сейчас активную внешне-
экономическую деятельность ве-
дут более 250 предприятий нашей 
области. И география сотрудни-
чества довольно широкая — дело-
вые контакты установлены с 71 
страной мира — как дальнего, 
так и ближнего зарубежья. Если 
брать последние, то наиболее зна-
чительный объём товарооборо-
та у нашего региона — с Украи-
ной, Арменией, Азербайджаном, 

Туркменией. А из стран дальне-
го зарубежья — с Китаем, Фран-
цией, Италией, Германией, Че-
хией, США, Великобританией, 
Литвой.

ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
КЛИМАТ — 
БЛАГОПРИЯТНЫЙ

— Что делает правитель-
ство Орловской области, 
чтобы привлечь инвесто-

ров в наш регион?
Тамара Миронова, 

Мценский район

— Привлечение инвести-
ций в регион — процесс много-
гранный. Прямым его отраже-
нием являются показатели объ-
ёма инвестиций в основной ка-
питал. В нашей области с 2009-го 
по 2013 год произошёл достаточ-
но серьёзный рост объёма инве-
стиций: если в 2009-м этот по-
казатель составлял 19 миллиар-
дов рублей, то по итогам 2012-го 
он превысил 40 миллиардов. По 
итогам нынешнего рассчитываем 
выйти на 44 миллиарда рублей.

Что делает правительство об-
ласти для привлечения инвесто-

ров в регион? Мы активно рабо-
таем над созданием благоприят-
ного инвестиционного климата 
в нашем регионе. Чтобы больше 
узнали об Орловщине и её эконо-
мическом потенциале, проводим 
различные публичные мероприя-
тия. И, конечно, на первой пози-
ции здесь Орловский экономиче-
ский форум, на котором заклю-
чаются инвестиционные согла-
шения. Регион также участвует 
в различных международных 
экономические форумах, в том 
числе в Петербургском и Сочин-
ском. На следующий год уже за-
планирован ряд презентаций 
в торговых представительствах 
иностранных государств в Рос-
сии — в итальянской, немецкой, 
американской торгово-промыш-
ленных палатах.

Один из краеугольных камней 
в создании благоприятного инве-
стиционного климата в нашей об-
ласти — реализация проекта ин-
дустриального парка «Зелёная 
роща». Когда он будет завершён, 
наши потенциальные резиденты 
получат полностью готовую, обе-
спеченную всей необходимой ин-
фраструктурой производствен-
ную площадку. Все затраты, свя-
занные с её созданием, берёт на 
себя правительство области — 
только в этом году будет вложе-
но более 100 миллионов рублей.

— Юрий Александрович, 
на ваш взгляд, можно ли 
существующий сейчас 

в нашей области инвестицион-
ный климат считать привлека-
тельным для инвесторов?

Галина Новикова, 
Хотынецкий район

— Конечно, можно. Об этом 
красноречиво говорит и динами-
ка роста объёма инвестиций в ос-
новной капитал в Орловской об-
ласти — двукратное увеличение 

за четыре года. Это подтверждает, 
что инвесторам комфортно рабо-
тать на территории нашей обла-
сти, у них нет серьёзных рисков, 
нет страха по поводу возмож-
ной утраты своих инвестицион-
ных вложений. Мы и в дальней-
шем будем прилагать все уси-
лия для создания максимально 
комфортных условий для дея-
тельности инвесторов. О том, что 
у нас с инвестиционным клима-
том всё в порядке, говорит так-
же приход в наш регион несколь-
ких крупных компаний: немец-
кой «Amazonen-Werke» — извест-
ного во всем мире производителя 
сельскохозяйственной техники, 
крупнейшей российской рознич-
ной компании X5 Retail Group, 
российского лидера в сфере про-
изводства мяса — агрохолдинга 
«Мираторг». Если такие серьёз-
ные компании приняли решение 
о реализации проектов в нашем 
регионе, стоимость которых ис-
числяется несколькими миллиар-
дами рублей, это, на мой взгляд, 
говорит о том, что с инвестици-
онным климатом в нашей обла-
сти всё в порядке.

— Узнал, что утвержде-
на инвестиционная декла-
рация Орловской обла-

сти. Юрий Александрович, ска-
жите, пожалуйста: зачем она по-
надобилась? Ведь и без того, 
кажется, нет недостатка в нор-
мативно-правовых актах, регу-
лирующих инвестиционную де-
ятельность в нашем регионе.

Максим, г. Орёл

— Максим, прежде всего за-
мечу, что инвестиционная декла-
рация — это не нормативный пра-

вовой акт. Это некий свод прин-
ципов, которыми руководству-
ется правительство Орловской 
области при работе с инвестора-
ми. Ключевыми среди них явля-
ются прозрачность, открытость, 
безусловное исполнение взятых 
на себя обязательств и гаран-
тия защиты инвесторов в рам-
ках действующего законодатель-
ства. В конечном итоге всё это 

благотворно сказывается на ин-
вестиционном климате нашего 
региона.

— Хотелось бы узнать, 
какие преференции по-
лучают в нашей области 

инвесторы?
Борис Селихов, г. Орёл

— Борис Викторович, рас-
скажу о двух наиболее востребо-
ванных — это налоговые льготы 
и площадки, обеспеченные инже-
нерной инфраструктурой. В рам-
ках действующего законодатель-
ства мы имеем возможность пре-
доставлять льготы по налогу на 
прибыль и налогу на имущество. 
Чтобы инвестору получить на-
логовые льготы, необходимо: 
во-первых, заключить инвести-
ционное соглашение с прави-
тельством Орловской области; 
во-вторых, обеспечить его испол-
нение (при этом объём инвести-
ций в реализацию проекта дол-
жен быть не менее 100 миллио-
нов рублей) и, в-третьих, обеспе-
чить размер средней заработной 
платы на предприятии, равный 
четырёхкратному размеру мини-
мального прожиточного миниму-
ма, установленному на террито-
рии Орловской области (пример-
но 25,5 тыс. рублей).

Что касается обеспечения 
производственных площадок 
инженерной инфраструктурой, 
то сейчас это предусматривает 
большинство соглашений пра-
вительства области с крупными 
инвесторами, вкладывающи-
ми серьёзные средства в разви-
тие экономики нашего региона 
(«Amazonen-Werke», «Мира-
торг», X5 Retail Group и другие).

— В своё время много го-
ворилось о создании в на-
шей области индустри-

ального парка «Зелёная роща». 
А что сегодня с этим амбициоз-
ным проектом? Многие ли инве-
сторы пришли на эту площадку 
и с какими проектами?

Елена Гаврилова, г. Орёл

— Этот проект, на мой взгляд, 
реализуется довольно успешно. 
Сейчас на площадке создаются 
необходимые инженерные ком-
муникации — надеюсь, к концу 
нынешнего года мы эту работу 
завершим. Общий объём инве-
стиций в развитие инфраструк-
туры индустриального парка 
оценивается в 500 миллионов 
рублей. К активной фазе реали-
зации своего проекта приступил 
первый резидент — питерская 
компания «Агроальянс», возво-
дящая там предприятие по пере-
работке и фасовке гречихи мощ-
ностью 40 тысяч тонн в год. Будет 
открыто около 200 новых рабо-
чих мест. Объём инвестиций — 
700 миллионов рублей. Первая 
очередь предприятия (фасовоч-
но-логистический центр) должна 
быть запущена к концу нынеш-
него года. А полноценное про-
изводство по переработке греч-
невой крупы заработает к уро-
жаю следующего года. На сегод-
ня заключены ещё два договора 
об аренде земельных участков 
на территории индустриального 
парка: с компанией «Квадра-Р», 
которая планирует реализовать 
здесь проект по созданию про-
изводства труб для теплосетево-
го хозяйства, а также с ЗАО «За-
вод цветных металлов», который 

планирует реализовать проект по 
созданию литейного производ-
ства. Обе компании завершают 
процесс проектирования и, воз-
можно, уже в этом году выйдут на 
строительные площадки. Сейчас 
также ведутся переговоры ещё 
с тремя компаниями, которые, 
я надеюсь, завершатся успехом.

Хочу сказать, что создание ин-
дустриального парка — это но-

вая форма привлечения инвести-
ций для нашего региона. И пер-
вые результаты, на мой взгляд, 
говорят о том, что мы на правиль-
ном пути.

— Насколько я знаю, 
разработана инвестици-
онная стратегия региона 

до 2020 года. Хотелось бы уз-
нать об основных её целях и па-
раметрах.

Алексей Морозов, 
г. Болхов

— Да, работа над этим до-
кументом практически закон-
чена, и в ближайшее время мы 
представим его на рассмотре-
ние и утверждение правитель-
ства области. Главная задача ин-
вестиционной стратегии — созда-
ние максимально благоприятных 
условий для ведения бизнеса на 
территории Орловской области. 
Основной показатель, по которо-
му будет оцениваться, насколько 
успешна данная стратегия, — еже-
годный объём инвестиций в эко-
номику нашего региона. Если го-
ворить о ближайших планах, то 
задача на 2016 год — 60 млрд. 
руб лей.

— На ваш взгляд, что луч-
ше — стараться привлечь 
в нашу область побольше 

инвесторов или охотиться за 
«золотым» проектом, который 
сразу поможет решить и пробле-
му наполняемости бюджета, 
и трудоустройства орловцев — 
что-то вроде завода по сборке 
иномарок в Калуге?

Валентина Попова, г. Орёл

— Знаете, «золотую рыбку» 
можно ловить всю жизнь, но так 

и не поймать. Правильно, навер-
ное, будет искать золотую сере-
дину — конечно, привечать круп-
ных инвесторов, но не обделять 
вниманием и тех, кто приходит 
в наш регион со скромными про-
ектами. Я сторонник политики, 
в соответствии с которой необ-
ходимо уделять максимальное 
внимание любой инвестицион-
ной компании, которая желает 
честно работать на территории 
Орловской области, платить ра-
ботникам «белую» зарплату, на-
логи и создавать новые рабочие 
места. Здесь уместно будет при-
вести русскую пословицу: «Ко-
пейка рубль бережет». Совокуп-
ный объём инвестиций, работаю-
щих на регион, складывается из 
множества инвестиционных про-
ектов — больших и малых, амби-
циозных и скромных.

ДЕЛО — ЗА МАЛЫМ
— Что предпринимает 
правительство Орлов-
ской области для разви-

тия частной инициативы в реги-
оне? Какие сегодня существу-
ют программы государственной 
поддержки малого бизнеса? Не 
будут ли из-за недостаточного 
финансирования некоторые из 
них свёрнуты? Появятся ли 
в ближайшее время новые про-
граммы?

Татьяна Полухина, г. Орёл

— Начиная с 2009 года в на-
шей области реализуется дол-
госрочная целевая программа 
развития и поддержки малого 
и среднего предприниматель-
ства. За это время было израс-
ходовано более 300 миллионов 

рублей. В минувшем году на под-
держку малого и среднего биз-
неса было направлено 130 мил-
лионов. В нынешнем планируем 
израсходовать на эти цели 135,7 
миллиона, то есть ни о каком сни-
жении размера государственной 
поддержки малого бизнеса речь 
не идет. Кроме того, в этом году 
введены новые направления про-
граммы: поддержка малых инно-

вационных компаний, субсидиро-
вание затрат малых предприятий, 
направленных на приобретение 
оборудования, и субсидии пред-
принимателям, создающим дет-
ские дошкольные группы днев-
ного времяпрепровождения. Это 
помимо традиционных программ 
микрофинансирования, грантов 
и гарантий.

— Меня волнует такой 
вопрос. Я бы очень хоте-
ла заниматься предпри-

нимательством — разведением 
уток, гусей. Существуют гран-
ты, но, насколько я знаю, пред-
приниматель должен иметь на 
своем расчетном счёте 15 про-
центов от суммы гранта. А если 
у меня нет таких денег?

Валентина, г. Мценск

— Валентина, вы не совсем 
правильно поняли условия про-
ведения конкурсного отбора для 
получения грантов на развитие 
бизнеса. К тому времени, когда 
вы заявитесь на участие в кон-
курсном отборе, вы должны до-
кументами подтвердить, что не 
менее 15 процентов от запраши-
ваемой суммы гранта вы уже на-
правили на реализацию своего 
бизнес-проекта. Иначе говоря, 
если вы уже вкладывали сред-
ства в строительство каких-то по-
мещений для содержания вашей 
птицы или в её покупку, а так-
же приобретение кормов и мо-
жете представить подтвержда-
ющие документы, то это уже бу-
дет выполнением условия кон-
курсного отбора.

— Чтобы закупить яйцо, 
нужны немалые деньги, а взять 
их неоткуда…

— Валентина, а вы слышали 

об областном фонде микрофи-
нансирования?

— Слышала.
— Не пробовали там взять 

заём? Нет? Давайте я вам 
вкратце расскажу о програм-
ме предоставления займов на-
чинающим предпринимате-
лям, которым, как я понимаю, 
и вы являетесь. Для получения 
денежных средств необходи-
мо подготовить бизнес-план, 
представить его на рассмотре-
ние в фонд, и в случае положи-
тельной оценки возможности 
реализации вашего бизнес-пла-
на вам могут предоставить заём 
в размере до 1 миллиона рублей 
сроком на один год под 6 про-
центов годовых. И вы сможете 
использовать эти деньги на ре-
ализацию своего проекта. Я вам 
желаю успехов!

— Спасибо!

— Увеличение страховых 
взносов для индивиду-
альных предпринимате-

лей было болезненно ими вос-
принято — многие свернули свой 
бизнес. Юрий Александрович, 
вы можете сказать, скольким 
ИП пришлось уйти из бизнеса 
в Орловской области? Сейчас 
что-то изменилось в системе вы-
платы страховых взносов?

Андрей Макаров, г. Орёл

— Это, действительно, очень 
болезненная тема. Многие пред-
приниматели были вынужде-
ны прекратить свою деятель-
ность. По разным оценкам, с на-
чала года их число сократилось 
в стране более чем на 300 тысяч. 
Предпринимателей Орловской 
области эта проблема тоже кос-
нулась: в 2013 году прекрати-
ли свою деятельность 3800 ИП. 
Правда, примерно половина из 
них, по оценке Управления Фе-
деральной налоговой службы по 
Орловской области, так называ-
емые «спящие» предпринима-
тели, которые либо вообще не 
занимались бизнесом, а только 
числились, либо это были пред-
приниматели, сдававшие «нуле-
вые» декларации. После вмеша-
тельства Президента Россий-
ской Федерации Госдума при-
няла закон, согласно которому 
с 1 января 2014 года предпри-
ниматели, чей годовой доход не 
превышает 300 тысяч рублей, 
будут уплачивать страховые 
взносы в размере 19,5 тысячи 
рублей, а те, у которых доход 
превышает 300 тысяч, будут до-
полнительно уплачивать взно-
сы в размере 1% от суммы, пре-
вышающей 300 тысяч.

Для оказания помощи ин-
дивидуальным предприни-
мателям региона фондом ми-
крофинансирования принята 
специальная программа, по ко-
торой предприниматель может 
получить беспроцентный заём 
сроком на 12 месяцев в сумме, 
равной величине размера стра-
ховых взносов в Пенсионный 
фонд.

— Будет ли уменьшен 
размер налоговой ставки 
для предпринимателей, 

работающих по «упрощёнке»?
Андрей Разин, г. Ливны

— Речь, как я понимаю, о на-
логоплательщиках, применяю-
щих упрощённую систему нало-
гообложения и выбравших в каче-
стве объекта налогообложения ве-
личину доходов, уменьшенных на 
величину расходов. Для них в на-
шем регионе установлена ставка 
5% вместо 15%, преду смотренных 
в Налоговом кодексе. Такая мера 
государственной поддержки дей-
ствует с 2009 года. 2014 год не ста-
нет исключением. Правитель-
ством области уже подготовлен 
соответствующий законопроект 
и направлен в Орловский област-
ной Совет народных депутатов. 
Поэтому следите за его офици-
альной публикацией.

— Уже несколько лет дей-
ствуют Орловский регио-
нальный гарантийный 

фонд и фонд развития и микро-
финансирования малого пред-
принимательства. Насколько эф-
фективна их работа — многим ли 
предпринимателям они помогли 
укрепиться в бизнесе?

Анна, г. Орёл

— Эти фонды работают 
успешно уже не первый год. 
Фондом микрофинансирования 
за четыре года деятельности ор-
ловским предпринимателям уже 
предоставлено 1206 займов на 640 
млн. рублей. Мы ставим задачу 
к концу 2014 года перешагнуть ру-
беж в 1 миллиард рублей. На се-
годня в фонде действует около де-
сятка различных программ микро-
финансирования. Основные по-
казатели деятельности фонда, по 
которым можно оценить его эф-
фективность, растут. Это и коли-
чество заключенных договоров, 
и размер портфеля зай мов, и др. 
Но главным критерием эффектив-
ности для себя вижу то, что сегод-
ня в Орловской области нет, на-
верное, ни одного предпринима-
теля, который бы не слышал о его 
существовании.

Что касается гарантийного 
фонда, то за период его работы 
(с 2010 года) было предоставлено 
176 поручительств на 322 милли-
она рублей. Это позволило субъ-
ектами малого предприниматель-
ства привлечь 846 миллионов руб-
лей кредитных ресурсов. Здесь 
также наблюдается ежегодный 
прирост основных показателей.

Мою субъективную оценку 
в прошлом году подтвердило и не-
зависимое рейтинговое агентство 
«Эксперт РА», которое провело 
оценку деятельности фондов. Но 
хочу сказать, мы не почиваем на 
лаврах, мы развиваемся и делаем 
всё возможное, чтобы сделать ра-
боту фондов максимально удоб-
ной, в первую очередь для пред-
принимателей.

— Наш семейный бизнес 
развивается неплохо, хо-
телось бы расширяться, 

однако чтобы сделать это, нужен 
серьёзный кредит, а под него 
у нас не хватает залоговой базы. 
Можем ли мы обратиться в га-
рантийный фонд?

Фёдоровы, г. Орёл

— Безусловно, любой пред-
приниматель, зарегистрирован-
ный на территории Орловской 
области, может рассчитывать на 
поддержку гарантийного фон-
да. Для этого необходимо вы-
полнить несколько условий: об-
ратиться за кредитом в те банки, 
у которых с фондом подписано 
соглашение — Сбербанк, ВТБ-
24, Россельхозбанк, Ланта-банк 
и другие. Сумма кредита долж-
на превышать 1 миллион рублей. 
Максимальный срок кредита — 5 
лет, а максимальный объём пору-
чительства, на которое может рас-
считывать предприниматель, со-
ставляет 50 процентов от суммы 
кредитного договора.

— Во сколько сегодня 
обойдётся регистрация 
малого предприятия — 

кому и сколько нужно заплатить?
Игорь Жуков, г. Дмитровск

— Сегодня затраты по реги-
страции предприятия составля-
ют порядка 4,5 тысячи рублей: 4 
тысячи — госпошлина, 500 руб-
лей — плата нотариусу за удосто-
верение подписи в учредитель-
ных документах. Кстати, наш 
фонд поддержки предпринима-
тельства оказывает услуги по ре-
гистрации юридических лиц и ин-
дивидуальных предпринимате-
лей, по подготовке всего пакета 
документов, который необходим 
для регистрации предпринима-
телей в налоговых органах. Фонд 
располагается в здании МФЦ на 
улице Ленина в Орле. Линейка 
услуг фонда очень широкая — это 
и ведение удалённой бухгалтерии, 
обучение по различным вопро-
сам ведения бизнеса, налоговое 
консультирование, юридическое 
и кадровое сопровождение и мно-
гое другое. Кстати, при фонде ра-
ботает телефон «горячей линии» 
49-02-09. Звоните — вам обяза-
тельно помогут!

В нашей области с 2009-го по 2013 год произошёл 
достаточно серьёзный рост объёма инвестиций: 
если в 2009-м этот показатель составлял 
19 миллиардов рублей, то по итогам 2012-го 
он превысил 40 миллиардов.

Экономика паркового периода
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ВЛАСТЬ

Татьяна САФОНОВА

Создание площадок для 
малоэтажной застройки — 
одна из основных задач, 
которая сейчас стоит 
перед правительством 
региона. О том, как она 
выполняется, рассказал 
руководитель блока 
инфраструктуры 
Орловской области 
Николай Злобин.

— Николай Васильевич, 
сколько сегодня в нашей обла-
сти организаций, занимающих-
ся малоэтажной застройкой?

— Наиболее крупные реги-
ональные проекты комплекс-
ного малоэтажного строитель-
ства реализуются ОАО «Орлов-
ская инвестиционная ипотечная 
корпорация» и ООО «Долина». 
Первая компания работает в 
д. Малая Куликовка и с. Плато-
ново Орловского района, а так-
же в п. Ямской Ливенского. Вто-
рая застраивает микрорайон Су-
бурбия в Орловском районе. На 
всех этих площадках реализу-
ются как готовые дома, так и зе-
мельные участки.

— А как там обстоят дела 
с инфраструктурой?

— Решение находим. На пло-
щадке комплексной застройки 
д. Малая Куликовка (общая пло-
щадь участка 92,5 га, 366 земель-
ных участков размежевано и по-
ставлено на кадастровый учет) 
завершено строительство сетей 
электро-, газо- и водоснабжения, 
заасфальтирована объездная по-
селковая дорога (5,2 км), введен 
в эксплуатацию детский сад. 
В селе Платоново (общая пло-
щадь участка 60 га, 232 земель-
ных участка размежевано и по-
ставлено на кадастровый учет) 
завершено строительство сетей 
электро-, водо- и газоснабже-
ния, отгрейдированы внутри-
поселковые проезды, возведен 
каркас детского сада, заложен 
фундамент школы, планиру-
ется строительство водозабор-
ного узла. В п. Ямской (первая 
очередь, общая площадь участ-
ка 27,5 га, 79 земельных участ-
ков размежевано и поставлено 
на кадастровый учет) заверше-
но строительство всех сетей, за-
асфальтированы внутрипосел-
ковые проезды.

Субурбия — это новый ми-
крорайон малоэтажной за-
стройки с развитой инфра-
структурой,  включающей 
объекты жизнеобеспечения, 

рекреационные и социаль-
но-бытовые зоны.

— Сколько жилья было 
введено в эксплуатацию на 
площадках малоэтажной за-
стройки ОАО «Орловская 
инвестиционная ипотечная 
корпорация»?

— Всего около 8 тысяч ква-
дратных метров общей площа-
ди жилых домов.

— Какие работы на этих 
площадках ведутся сейчас?

— «Орловская инвестици-
онная ипотечная корпорация» 
продолжает развивать инфра-
структуру уже действующих 

площадок, а также осваивает 
новые перспективные места 
комплексной застройки.

— Что же это за новые ме-
ста? В какой стадии сейчас эти 
проекты?

— Это новые жилые посел-
ки. Первый — в д. Сабуровские 
Выселки Орловского района 
на 149 жилых домов. Готовит-
ся предпроектная документа-
ция на строительство объектов 
второй очереди (сети и соору-
жения водоотведения, детский 
сад с начальной школой, объек-
ты бытового обслуживания). 
Второй — в п. Новосергиевский 

Урицкого района на 146 жилых 
домов. Ведется подготовка про-
ектной документации на стро-
ительство сетей и сооружений 
водо-, газоснабжения, дорог 
и благоустройство жилого по-
селка. Кроме того, планируется 
разработка проектов планиров-
ки территорий, документации 
на инженерные сети, сооруже-
ния, дороги и благоустройство 
в жилых поселках микрорайона 
Эдельвейс пгт. Покровское, ми-
крорайона г. Мценска, д. Соро-
чий Мост Новосильского рай-
она, д. Большие Фоминки Ор-
ловского района.

— Николай Васильевич, 
сколько квадратных метров 
жилья будет введено в эксплу-
атацию после их застройки?

— К 2015 году ОАО «Ор-
ловская инвестиционная 

ипотечная корпорация» пла-
нирует развить девять площа-
док комплексной застройки 
в различных районах Орлов-
ской области общей площадью 
680 гектаров. Они рассчитаны 
на 3 тыс. земельных участков. 
Кроме того, правительством 
Орловской области и ООО 
«Федеко» (в группу компа-
ний которого входит ООО 
«Долина») подписано согла-
шение о сотрудничестве. Ин-
вестор взял на себя обязатель-
ства ввести в эксплуатацию до 
конца 2016 года 100 тыс. кв. м 
жилья. Вместе с тем в рамках 
соглашения разработана «до-
рожная карта» по обеспечению 
проектирования и строитель-
ства инженерной и коммуналь-
ной инфраструктуры будуще-
го микрорайона.

— Недавно было озвучено 
предложение Минрегионраз-
вития, что программой ком-
плексной застройки региона 
должен заниматься один опе-
ратор. Есть ли такой в нашей 
области? Если нет, то когда он 
появится?

— В настоящее время нет. 
Но при реализации комплекс-
ной жилищной застройки на 
участках, планируемых к ос-
воению, оператор будет опре-
делен по результатам торгов.

В качестве координирующе-
го органа выступают департа-
мент строительства, транспор-
та и ЖКХ Орловской области, 
управление государственного 
имущества и администрация 
города Орла.

— Как вы считаете, какие 
перспективы у малоэтажного 
строительства в Орловской 
области?

— Развитие малоэтажного 
строительства — приоритетное 
направление массового жилищ-
ного строительства в Орлов-
ской области, поэтому власть 
и бизнес будут его поддержи-
вать и развивать.

Официальный блог губернатора 
Орловской области Александра 
Козлова
Развитие малоэтажного строительства 
позволяет региону вводить тысячи 
квадратных метров жилья эконом-
класса. Основные наши площадки — 
в д. Малая Куликовка, в с. Платоново, 
пос. Ямской. Там и социальная 
инфраструктура создается.

НОВОСТИ

ЦИФРЫ

Планируемый показатель 

ввода жилья в Орловской 

области на 2013 год — 370 

тыс. кв. м, в том числе около 

180 тыс. кв. м приходится на 

малоэтажное строительство

Быстрый рост 
малоэтажки

Спрос с каждого
Окончание. Начало на 1-й стр.

«Уплотнить» нарушителей 
государственной границы и как 
можно скорее передать учрежде-
ние из ведения соцзащиты под 
контроль миграционной службы 
распорядился губернатор Алек-
сандр Козлов:

— Центр временного пребыва-
ния — это не тюрьма для мигран-
тов, — подчеркнул глава региона, 
— но и не дом отдыха, где они мо-
гут неопределенно долго жить за 
счет налогоплательщиков. Пору-
чение президента будет выполнено 
в установленные сроки, средства 
на завершение формирования цен-
тра найдет финансово-экономиче-
ский блок правительства области. 
Но при этом следует в максималь-
но короткие сроки завершить пе-
редачу спецучреждения в ведение 
областного УФМС.

ПРОДУКТОВЫЙ 
КОНТРОЛЬ

Затронули участники совеща-
ния и тему продовольственной 
безопасности, защиты потреби-
тельского рынка от некачествен-
ной продукции. К ней приковано 
внимание всех контролирующих 
органов и служб. Причина повы-
шенного внимания проста и лежит 
на поверхности. В июле вступило 
в силу сразу семь новых техниче-
ских регламентов Таможенного 
союза. Они ужесточают требова-
ния по части качества производи-
мых и ввозимых овощей и фрук-

тов, масложировой продукции, 
соков и некоторых других про-
дуктов, а также их маркировки. 
Соответствующие поправки за-
конодатели внесли и в кодекс об 
административных правонаруше-
ниях. За ввоз и продажу товаров, 
не соответствующих новым нор-
мам, уже поплатились 190 юриди-
ческих лиц. А бюджет области по-
полнили 2 млн. рублей штрафов.

— Требованиям новых техре-
гламентов не соответствовали 48 
взятых проб, — сообщил руково-
дитель областного Управления 
Роспотребнадзора Геннадий За-

харченко. — В основном это при-
возные молочные продукты из 
Брянской, Липецкой, Курской 
и Тверской областей. Хотя вре-
менами грешат и местные произ-
водители. Проверки также пока-
зали, что почти треть сливочного 
масла, поставляемого в столовые 
школ и летних лагерей, не соответ-
ствовала стандарту. Как итог — ре-
зультаты конкурса среди постав-
щиков были аннулированы, и этот 
сегмент рынка в первом полуго-
дии заняли добросовестные пред-
приниматели. Анализ показывает, 
что орловские производители ста-

ли чаще выигрывать продоволь-
ственные тендеры на выполнение 
региональных и муниципальных 
контрактов.

С начала года инспекторы за-
браковали и сняли с реализа-
ции 6,7 тонны самой разнообраз-
ной продукции. Пальму первен-
ства в черном списке держат ово-
щи и фрукты, разные виды масел 
и маргаринов, а также безалкоголь-
ные напитки. На втором месте — 
хлебобулочные и кондитерские 
изделия, на третьем — импорти-
руемые в область пищевое сырье 
и пищевые продукты. Причины, 

по которым товары снимают с ре-
ализации, не меняются год от года. 
Это и отсутствие у продавцов до-
кументов, подтверждающих каче-
ство продукции, и данные лабо-
раторных проб, и ее явно непре-
зентабельный внешний вид. В Ро-
спотребнадзоре уверены: принять 
новые правила игры и озаботить-
ся качеством того, что они произ-
водят и продают, в итоге придется 
всем участникам продовольствен-
ного рынка.

ЗЕЛЁНЫЙ СВЕТ 
ДЛЯ ДАЧНИКОВ

Все сказанное справедливо по 
отношению к крупным торговым 
фирмам. А что делать, скажем, 
пенсионеру, желающему продать 
свои дачные заготовки и консер-
вированные домашние продук-
ты? О сертификации продукции 
речь тут не идет, зачастую и арен-
да прилавка для него — неподъ-
емная ноша. С другой стороны, 
требования пищевой безопасно-
сти никто не отменял. Как най-
ти золотую середину — не разво-
дить антисанитарию и не удушить 
при этом мелкорозничную тор-
говлю? Этот вопрос губернатор 
адресовал и руководителям пра-
воохранительных органов, и гла-
вам муниципалитетов.

— Прийти и торговать в специ-
ально отведенном месте бесплатно 
орловцы могут только в выходные 
дни, — признал глава администра-
ции Орла Михаил Берников. — 
Других площадок для частников 

в областном центре пока не созда-
но. Был эксперимент: мы догова-
ривались с руководством Курского 
рынка о выделении мест под част-
ную торговлю продуктами с огоро-
дов. Но массового характера эта 
практика пока не получила.

Зато ее активно внедряют во 
Мценске. Мэр города Сергей Вол-
ков рассказал о семи действую-
щих ярмарках и дополнительных 
лотках, которые ставят для удоб-
ства стихийных предпринимате-
лей-дачников. Денег с них не бе-
рут, но притом жестко контро-
лируют соблюдение продавцами 
элементарных санитарных норм 
и правил.

А борьба с самовольными рын-
ками «на газетках» будет продол-
жаться и дальше. С начала года ад-
министративно-техническая ко-
миссия Орла составила более 300 
протоколов и рассмотрела около 
500 дел, связанных с несанкциони-
рованной торговлей. В Орле такие 
точки ликвидированы на улицах 
Октябрьской, Полесской, Матве-
ева, 8-го Марта и бульваре Побе-
ды. Вместе с тем городские власти 
признают: у людей должна быть 
возможность легально и бесплат-
но торговать выращенным на при-
усадебных участках урожаем. Ина-
че стихийные точки будут возро-
ждаться снова и снова, как отру-
бленные драконьи головы. Но как 
скоро соответствующую норму за-
крепят законодательно? Глава ре-
гиона потребовал ускорить этот 
процесс.

— Мы должны приучать лю-
дей торговать только там, где это 
положено, — подчеркнул Алек-
сандр Козлов. — Никаких стихий-
ных рынков быть не должно. Но 
чтобы добиться контроля за ними, 
все муниципальные главы обязаны 
создать условия для законной тор-
говли для дачников, без каких-ли-
бо препятствий и поборов.

Екатерина АРТЮХОВА

В Орле стартовала осенняя 
призывная кампания.

С раннего утра в военкомате 
Заводского и Советского райо-
нов не протолкнуться. Туда-сю-
да снуют взволнованные роди-
тели, сотрудники военкомата, 
медсестры, с опаской озира-
ются по сторонам новобран-
цы. В первый день работы — 
1 октября – в военкомат вы-
звали 50 человек. Явка — 100%. 
И в дальнейшем комиссию еже-
дневно будут проходить по пол-
сотни призывников.

Как говорят члены медко-
миссии, во времена Петра Пер-
вого призывникам в рот загля-
дывали — осматривали состо-
яние зубов. По ним и судили 
о здоровье. Сегодня подход 
к набору солдат значительно 

изменился. Каждого военно-
обязанного молодого челове-
ка осматривает почти десяток 
врачей. Стандартные процеду-
ры проводятся с пристрасти-
ем: начиная с соответствия ро-
ста и веса и заканчивая беседой 
с психиатром.

К сожалению, в целом по 
России состояние здоровья 
призывников далеко от идеаль-
ного: особенно распространен-
ными медики называют забо-
левания опорно-двигательного 
аппарата, сердечно-сосудистые 
и отклонения в психическом 
развитии.

— На общем фоне особенно 
отраден следующий факт: физи-
ческая и психологическая под-
готовка орловских призывни-
ков выше, чем средняя по Мо-
сковскому военному округу, 
и их охотно берут представи-

тели элитных частей, в том чис-
ле таких, как Президентский 
полк и специальные подразде-
ления Минобороны, – подчер-
кнул врач военкомата Завод-
ского и Советского районов 
Дмитрий Орехов.

Примечательно, что при вы-
боре места службы и рода во-
йск желания призывников по 
возможности стараются учи-
тывать. Если у парня отличное 
здоровье и он мечтает служить 
в спецназе, ему идут навстречу.

К этому призыву повестки 
были отправлены более чем че-
тырем тысячам молодых людей. 
Их вызвали на обследование 
в районные комиссии.

— Справляться с планом ста-
ло легче, — признается началь-
ник отдела подготовки, призы-
ва и набора на военную службу 
по контракту военного комис-

сариата Орловской области Ан-
дрей Бояров. — Уклонистов ста-
ло меньше: видимо, новобран-
цев пугают штрафы и уголовные 
дела. По закону тем, кто пожела-
ет играть с армией в прятки, за-
крыт путь в таможню, налоговые 
и муниципальные органы, поли-
цию. Это является своего рода 
мотивацией для тех, кто соби-
рается делать карьеру. 

Новобранцы будут направле-
ны на службу, в основном в части 
Западного военного округа. В во-
енкомате уверены: поставленный 
план, как и весной, будет выпол-
нен полностью. Напомним, что 
по итогам весеннего призыва на 
службу в армию из Орла отпра-
вились 1400 человек. В нынеш-
ний, осенний, призыв — 700. Ими 
будут укомплектовывать части 
центрального подчинения. Попа-
дут орловские ребята и во флот. 

Что касается уклонистов, то 
в военных комиссариатах опти-
мистично заявляют: этой осенью 
их будет меньше. Престиж армии 
от реформирования лишь воз-
растает, уверены военные.

Кстати, в этом году тради-
ционно в санатории «Орлов-
чанка» пройдут лечебно-оздо-
ровительные сборы, на кото-
рые в начале октября приедут 
120 призывников. Такие сбо-
ры проводятся в нашем реги-
оне уже в 15-й раз. В течение 
трех недель призывники, име-
ющие дефицит массы тела, не-
соответствие роста и веса, из 
малообеспеченных семей прой-
дут подготовку к службе, полу-
чая при этом пятиразовое уси-
ленное питание.

Первые проводы в армию за-
планированы на третью дека-
ду октября.

Школа мужества

Шестые 
по стране
Александр МАКАРОВ

Орловская область 
вошла в десятку 
регионов – основных 
поставщиков пшеницы.

И н т е р н е т - и з д а н и е 
«Agro2b», принадлежащее 
Агропромышленному союзу 
России, основываясь на дан-
ных перемещений пшеницы 
между российскими регио-
нами в июле — августе этого 
года, составило рейтинг ос-
новных поставщиков и по-
требителей пшеницы. В рей-
тинг включены регионы, ко-
торые помимо собственных 
нужд способны обеспечить 
пшеницей и другие субъек-
ты федерации.

В числе регионов-кор-
мильцев – Орловская об-
ласть. Она расположилась 
на шестом месте, отправив за 
пределы области 30,5 тысячи 
тонн пшеницы. При этом 20 
тысяч тонн отправлено на экс-
порт, сообщает пресс-служба 
обладминистрации.

Юбилей 
суда
Полина СОЛНЦЕВА

Сегодня исполняется 
10 лет со дня 
образования Северного 
районного суда.

За годы существования 
Северный районный суд стал 
тем судебным органом, кото-
рый объединил в своих рядах 
профессиональных судей.

С момента образования 
Северного районного суда 
здесь работали такие высо-
коквалифицированные судьи, 
как Ольга Мернова (ныне 
председатель одного из рай-
онных судов г. Мурманска), 
Сергей Кузьмичев (председа-
тель квалификационной кол-
легии судей Орловской обла-
сти), судьи Сергей Склярук, 
Марина Угланова, Ольга Зу-
енко и Андрей Рогачев.

Северный суд – един-
ственный в области суд юве-
нальной юстиции, в котором 
рассматриваются уголовные, 
гражданские и администра-
тивные дела с участием не-
совершеннолетних. Именно 
здесь впервые было проведе-
но заседание с участием меди-
атора. В итоге обе стороны до-
стигли соглашения до начала 
судебного разбирательства.

Сегодня суд оснащен не-
обходимыми техническими 
средствами. А государствен-
ная автоматизированная си-
стема «Правосудие» позволя-
ет через сайт суда или так на-
зываемый информационный 
киоск, установленный в зда-
нии, проследить за движени-
ем дела, ознакомиться с про-
цессуальными документами, 
которые приняты по нему.

10 лет – небольшой срок. 
Но за истекший период суд 
Северного района стал орга-
ничной частью судебной си-
стемы Орловской области, 
стоящей на службе закона.

Работаем 
с умом
Борис БОРИСОВ

Владимир Путин во время выступления 
на инвестфоруме «Россия зовет!» назвал 
Орловскую область в числе регионов-лидеров 
по темпам роста производительности труда.

По словам Президента России, уже сейчас некото-
рые регионы демонстрируют темпы роста производи-
тельности труда на уровне выше 10 процентов. Так, 
в 2011 году по индексу производительности труда, 
значительно превышая среднероссийский уровень, на 
первое место вышла Калужская область (113,1%), на 
второе – Орловская (112,3%), на третье – Тамбовская 
область (111,9%). Высокие темпы также демонстри-
руют Воронежская (111,4%), Архангельская (110,6%) 
и Белгородская области (110,4%).

– Такой результат достигается тогда, когда рост 
эффективности, создание качественных рабочих мест 
действительно становятся приоритетом, реальной це-
лью, смыслом развития, а не какой-то факультатив-
ной, периферийной «нагрузкой» или периферийной 
задачей, – подчеркнул глава государства.

Электронный 
формат  
Сергей НИКОЛАЕВ

С 2014 года все плательщики налога на 
добавленную стоимость будут обязаны 
представлять декларации по НДС по 
телекоммуникационным каналам связи (ТКС).

Это требование обусловлено вступлением в силу 
с 1 января следующего года поправок в Налоговый 
кодекс РФ.

Представлять налоговые декларации по НДС в элек-
тронной форме предстоит и налогоплательщикам 
с численностью работников менее 100 человек, и на-
логоплательщикам, применяющим специальные нало-
говые режимы в случае выставления ими счета-фак-
туры с выделенной суммой НДС, и индивидуальным 
предпринимателям с «нулевыми» декларациями.

— Мы рекомендуем налогоплательщикам, кото-
рые до сих пор направляют в налоговые инспекции 
декларации на бумажных носителях, своевременно 
и без спешки пе рейти на представление отчётности 
в электронном виде, — говорит начальник отдела ра-
боты с налогоплательщиками УФНС России по Ор-
ловской области Надежда Вахрушева. — Для тех, кто 
проигнорирует это требование, Налоговым кодексом 
предусмотрены штрафные санкции.

Ударили 
автопробегом 
по коррупции
Александр ТРУБИН

2 октября в Орловском госуниверситете 
прошли круглый стол и пресс-конференция 
с участниками автопробега «Молодежь против 
коррупции».

Этот автопробег – одно из мероприятий партийно-
го проекта единороссов — «Единой России» — «Мо-
лодежный антикоррупционный проект».

— С 1 по 4 октября мы посетили пять городов: Мо-
скву, Тулу, Орел, Курск и Белгород, – рассказал руко-
водитель «Молодежного антикоррупционного проек-
та» депутат Госдумы РФ Анатолий Выборный. – В них 
прошли круглые столы с участием депутатов, ректо-
ров вузов и студентов. На встречах обсуждались мето-
ды борьбы с коррупцией. Эти города выбраны не слу-
чайно. Здесь во время Великой Отечественной войны 
советский народ героически бился с немецко-фаши-
стскими оккупантами, защищая свою страну, поэтому 
я надеюсь, что и в борьбе с коррупцией эти регионы 
станут примером для других и покажут, как надо за-
щищать страну от этого зла. Цель автопробега – по-
пуляризация антикоррупционной деятельности, по-
вышение общего уровня правовой культуры среди на-
селения, гражданской ответственности.

В Орле на круглый стол собрались около 200 чело-
век. И это отнюдь не было протокольным мероприяти-
ем, куда собрали студентов, сняв их с занятий. Участ-
ники круглого стола долго не отпускали гостей, зада-
вая один вопрос за другим.

— Коррупция — одна из основных угроз националь-
ной безопасности страны, — сказал депутат Госдумы 
от Орловской области Николай Ковалев. — Это труд-
но решаемая проблема, но с этим злом надо и можно 
бороться. Сегодня на встрече ребята показали, что 
они хотят найти себя в жизни, хотят помогать стране. 
Для нас это очень важно. Нужно поднять институты 
гражданского общества на борьбу с коррупцией, чтобы 
каждый мог принять в ней деятельное участие. Рань-
ше было невозможно себе представить, что будут воз-
буждены антикоррупционные уголовные дела против 
Министерства обороны и «Оборонсервиса». Сейчас 
это — начало системной борьбы. К ней должны под-
ключаться все граждане России. Важно не дать воз-
можности коррупционеру чувствовать себя спокойно.

Памяти 
погибших 
десантников
Александр МАЗАЛОВ

В Орле почтили память бойцов 201-й 
воздушно-десантной бригады, погибших в  
неравном бою с фашистами 3 октября 1941 
года.

Церемония возложения цветов прошла в четверг 
в 909-м квартале, возле часовни Святого Александра 
Невского, построенной на месте гибели советских 
солдат. Имена погибших золотом выведены на сте-
нах внутри часовни.

Память героев почтили сотрудники городской 
администрации, общественные деятели и ученики 
40-го лицея города Орла.

Обращаясь к молодежи, начальник городского 
управления по физической культуре, спорту и моло-
дежной политики Алексей Гулякин сказал:

— Спасибо, что помните подвиг этих ребят, кото-
рые пожертвовали собой ради мирного неба над го-
ловой потомков. Надеюсь, их отважный поступок не 
будет забыт. Уверен, вы станете такими же патрио-
тами своей Родины, как бойцы 201-й воздушно-де-
сантной бригады.

После мероприятия подножие памятного знака, 
установленного возле часовни, было украшено крас-
ными гвоздиками памяти.
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РЕКЛАМА

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Телефон рекламного агентства

43-50-18
ГУП ОО «Орловский издательский дом»

Формы раскрытия информации в сфере теплоснабжения и сфере 
оказания услуг по передаче тепловой энергии

Наименование организации
Филиал «Орловский» ОАО «Север-
сталь-метиз»

ИНН 3528090760
КПП 997550001
Местонаходжение (адрес) г. Орел, ул. Раздольная, д. 105
Атрибуты решения по принятому та-
рифу (наименование, дата, номер) 

Приказ от 06.12.2012 г. № 1751 -т

Наименование регулирующего орга-
на, принявшего решение

Управление по тарифам Орловской 
области

Период действия тарифного решения
с 1 января 2013 года по 31 декабря 
2013 г.

Источник опубликования

Портал Орловской области инфор-
мационной сети ИНТЕРНЕТпо 
адресу http://orel-region.ru/index.
php?head=6&part=73&unit=9&op=
12&in=1 

Одноставочный тариф на тепловую энергию, руб/Гкал

Период действия принятого тарифа
с 1 января 2013 года по 30 ию-
ня 2013 г.

Потребители
Горячая 
вода

Отборный пар 
(кг/см2) 
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Бюджетные
через тепловую сеть — — — — — —
отпуск с коллекторов — — — — — —

Иные
через тепловую сеть 979,90 — — — — —
отпуск с коллекторов — — — — — —

Одноставочный тариф на тепловую энергию, руб/Гкал

Период действия принятого тарифа
с 1 июля 2013 года по 31 дека-
бря 2013 г.

Потребители
Горячая 
вода

Отборный пар 
(кг/см2) 
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Бюджетные
через тепловую сеть — — — — — —
отпуск с коллекторов — — — — — —

Иные
через тепловую сеть 1097,49 — — — — —
отпуск с коллекторов — — — — — —

Форма 4. Информация об инвестиционных программах на 2013 г.
Предприятие филиал «Орловский» ОАО «Северсталь-метиз» не 

имеет утвержденной инвестиционной программы.

Форма 5. Информация о наличии (отсутствии) технической воз-
можности доступа к регулируемым товарам и услугам регулиру-
емых организаций, а также о регистрации и ходе реализации заявок 
на подключение к системе теплоснабжения в 3 квартале 2013 года1

Наименование Показатель
Количество поданных и зарегистрированных заявок на под-
ключение к системе теплоснабжения

нет

Количество исполненных заявок на подключение к системе 
теплоснабжения

нет

Количество заявок на подключение к системе теплоснабже-
ния, по которым принято решение об отказе в подключении

нет

Резерв мощности системы теплоснабжения2 4,8 Гкал/час

Форма 6. Условия публичных договоров поставок тепловой энер-
гии, оказания услуг в сфере теплоснабжения, в том числе договоров 
на подключение к системе теплоснабжения действующих в 2013 году.

Источник опу-
бликования

Портал Орловской области информационной сети ИН-
ТЕРНЕТ по адресу http://orel- region.ru/index.php?head
=6&part=73&unit=9&op=12&in=1 

Формы раскрытия информации в сфере холодного 
водоснабжения

Форма 1.1. Информация о тарифе на холодную воду и надбав-
ках к тарифам на холодную воду в 3 квартале 2013 г.

Наименование организации
Филиал «Орловский» ОАО «Север-
сталь-метиз»

ИНН 3528090760
КПП 997550001
Местонахождение (адрес) г. Орел, ул. Раздольная, д. 105
Атрибуты решения по принятому та-
рифу на холодную воду (наименова-
ние, дата, номер) 

Приказ от 30.11.2012 г. № 1655 -т

Наименование регулирующего орга-
на, принявшего решение

Управление по тарифам Орловской 
области

Период действия тарифного решения
с 1 января 2013 года по 31 декабря 
2013 г.

Источник опубликования

Портал Орловской области инфор-
мационной сети ИНТЕРНЕТ по 
адресу http://orel- region.ru/index.
php?head=6&part=73&unit=9&op=
12&in=1 

Срок действия принятого тарифа с 1 января 2013 года по 30 июня 
2013 г.

Тариф на холодную воду, руб/м3 
(сНДС) 

29,23

Срок действия принятого тарифа с 1 июля 2013 года по 31 декабря 
2013 г.

Тариф на холодную воду, руб/м3 
(сНДС) 

32,44

Форма 1.2. Информация о тарифах на подключение к системе 
холодного водоснабжения в 3 квартале 2013 года.

Атрибуты решения по принятому тарифу на подключение создава-
емых (реконструируемых) объектов недвижимости к системе хо-
лодного водоснабжения (наименование, дата, номер) 

нет

Наименование регулирующего органа, принявшего решение нет

Период действия установленного тарифа нет

Источник опубликования нет

Наименование нет

Тариф на подключение создаваемых (реконструируемых) объектов 
недвижимости к системе холодного водоснабжения, руб/м3/час

нет

Форма 4. Информация об инвестиционных программах на 2013 г.
Предприятие филиал «Орловский» ОАО «Северсталь-метиз» не 

имеет утвержденной инвестиционной программы.

Форма 5. Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к товарам и услугам организаций в сфере 
холодного водоснабжения, а также о регистрации и ходе реализа-
ции заявок на подключение к системе холодного водоснабжения 
в 3 квартале 2013 года.

Количество поданных и зарегистрированных заявок на 
подключение к системе холодного водоснабжения

не зарегистриро-
вано

Количество исполненных заявок на подключение к си-
стеме холодного водоснабжения

не зарегистриро-
вано

Количество заявок на подключение к системе холодно-
го водоснабжения, по которым принято решение об от-
казе в подключении

не зарегистриро-
вано

Резерв мощности системы коммунальной инфраструк-
туры2 60 м3 в час

Форма 6. Условия публичных договоров поставок товаров, ока-
зания услуг в сфере холодного водоснабжения, в том числе дого-
воров на подключение к системе холодного водоснабжения дей-
ствующих в 2013 году.

Источник опубли-
кования

Портал Орловской области информационной сети 
ИНТЕРНЕТ по адресу http://orel- region.ru/index.php
?head=6&part=73&unit=9&op=12&in=1 

Формы раскрытия информации в сфере водоотведения
Форма 1.1. Информация о тарифе на водоотведение и надбав-

ках к тарифам на водоотведение в 3 квартале 2013 г.

Наименование организации
Филиал «Орловский» ОАО «Север-
сталь-метиз»

ИНН 3528090760
КПП 997550001
Местонахождение (адрес) г. Орел, ул. Раздольная, д. 105
Атрибуты решения по принятому та-
рифу на холодную воду (наименова-
ние, дата, номер) 

Приказ от 30.11.2012 г. № 1655 -т

Наименование регулирующего орга-
на, принявшего решение

Управление по тарифам Орловской 
области

Период действия тарифного решения 
с 1 января 2013 года по 31 декабря 
2013 г.

Источник опубликования

Портал Орловской области инфор-
мационной сети ИНТЕРНЕТ по 
адресу http://orel- region.ru/index.
php?head=6&part=73&unit=9&op=
12&in=1 

Срок действия принятого тарифа с 1 января 2013 года по 30 июня 
2013 г.

Тариф на водоотведение и (или) 
очистку сточных вод, руб/м3 
(c НДС) 

2,68

Срок действия принятого тарифа с 1 июля 2013 года по 31декабря 
2013 г.

Тариф на водоотведение и (или) 
очистку сточных вод, руб/м3 
(c НДС) 

2,96

Форма 1.2. Информация о тарифах на подключение к системе 
водоотведения в 3 квартале 2013 года.

Атрибуты решения по принятому тарифу на подключение соз-
даваемых (реконструируемых) объектов недвижимости к си-
стеме водоотведения и (или) объекту очистки сточных вод1 
(наименование, дата, номер) 

нет

Наименование регулирующего органа, принявшего решение нет

Период действия установленного тарифа нет

Источник опубликования нет

Наименование нет

Надбавка к тарифу на водоотведение и (или) очистку сточных 
вод для потребителей, руб/м3

нет

Форма 4. Информация об инвестиционных программах на 2013 г.
Предприятие филиал «Орловский» ОАО «Северсталь-метиз» не 

имеет утвержденной инвестиционной программы.

Форма 5. Информация о наличии (отсутствии) технической воз-
можности доступа к товарам и услугам организаций в сфере водо-
отведения, а также о регистрации и ходе реализации заявок на под-
ключение к системе водоотведения в 3 квартале 2013 года.

Количество исполненных заявок на подключение к систе-
ме водоотведения и (или) объекту очистки сточных вод1

не зарегистри-
ровано

Количество заявок на подключение к системе водоотве-
дения и (или) объекту очистки сточных вод1, по которым 
принято решение об отказе в подключении

не зарегистри-
ровано

Резерв мощности системы коммунальной инфраструк-
туры2 500 м3 в час

Форма 6. Условия публичных договоров поставок товаров, ока-
зания услуг в сфере водоответения, в том числе договоров на под-
ключение к системе водоотведения действующих в 2013 году.

Источник опубли-
кования

Портал Орловской области информационной сети 
ИНТЕРНЕТ по адресу http://orel- region.ru/index.ph
p?head=6&part=73&unit=9&op=12&in=1 

УПРАВЛЕНИЕ ПО ТАРИФАМ ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
ПРИКАЗ

27 сентября 2013 года № 1500-т
г.Орел

О внесении изменения в приказ Управления по тарифам 
Орловской области от 10 июля 2013 года № 1026-т 
«Об установлении тарифов на тепловую энергию, 

поставляемую ОАО «Квадра» в лице филиала 
ОАО «Квадра» – «Орловская региональная генерация» 

по тепловым сетям ООО «ОТСК» и ООО «Орелтеплогаз» 
потребителям на территории Орловской области»

В соответствии с указанием ФСТ России от 12 сентября 
2013 года № Ш – 5874 п р и к а з ы в а ю:

Внести в приказ Управления по тарифам Орловской области 
от 10 июля 2013 года № 1026-т «Об установлении тарифов на те-
пловую энергию, поставляемую ОАО «Квадра» в лице фили ала 
ОАО «Квадра» – «Орловская региональная генерация» по те-
пловым сетям ООО «ОТСК» и ООО «Орелтеплогаз» потреби-
телям на территории Орловской области» изменение, изложив 
приложение в новой редакции в соответствии с приложением 
к настоящему приказу.

2. Настоящий приказ вступает в силу с даты официального 
опубликования.

Начальник Управления Е. Н. Жукова

Приложение к приказу Управления 
по тарифам Орловской области 

от 27 сентября 2013 года № 1500-т

Тарифы на тепловую энергию, поставляемую 
ОАО «Квадра» в лице филиала ОАО «Квадра» — «Орловская 
региональная генерация» по тепловым сетям ООО «ОТСК» 

и ООО «Орелтеплогаз» потребителям на территории 
Орловской области

«
№

 п
/п

»

Тариф на тепловую энергию

горячая 
вода

отборный 
пар давлением
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ст
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 и
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2
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2
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 7
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2
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7
,0
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 1

3
,0
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см
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ш
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,0
 к

г/
см

2

1
Потребители, оплачивающие производство 
и передачу тепловой энергии через тепловые сети 
ООО «ОТСК» и ООО «Орелтеплогаз»
«одноставочный 
руб./Гкал»

1195,45 
(без НДС) 

— — — — —

двухставочный — — — — — —
«за энергию руб./Гкал» — — — — — —
«за мощность тыс. руб. 
в месяц/Гкал/ч»

— — — — — —

Население (тарифы указываются с учетом НДС) *
«одноставочный 
руб./Гкал»

1410,63 — — — — —

двухставочный — — — — — —
«за энергию руб./Гкал» — — — — — —
«за мощность тыс. руб. 
в месяц/Гкал/ч»

— — — — — —

<*> Выделяется в целях реализации пункта 6 статьи 168 На-
логового кодекса Российской Федерации (часть вторая)

ГЛАВНОЕ УПРАВЛЕНИЕ МЧС РОССИИ 
ПО ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

проводит конкурс на замещение вакантной должности
ведущий специалист-эксперт отделения связи, оповещения 

и автоматизированных систем управления.

Требование к профессиональному образованию:
высшее профессиональное образование.
Требования к кандидату:
опыт работы не менее 3-х лет, знание Конституции Российской 

Федерации, федеральных законов и иных нормативных правовых 
актов применительно к исполнению должностных обязанностей; 
знание законодательства Российской Федерации по вопросам госу-
дарственной гражданской службы; наличие практических навыков 
и знания средств связи, оповещения, аппаратного и программного 
обеспечения, особенностей применения современных информаци-
онно-коммуникационных технологий, информационно-аналитиче-
ских систем, обеспечивающих сбор, обработку, хранение и анализ 
данных; систем управления электронными архивами; систем инфор-
мационной безопасности.

Зарплата от 20000 руб.
Право на участие в конкурсе имеют граждане Российской Фе-

дерации (гражданские служащие), достигшие возраста 18 лет, вла-
деющие государственным языком Российской Федерации и соот-
ветствующие установленным требованиям к вакантной должности 
гражданской службы.

Гражданин может быть не допущен к участию в конкурсе в свя-
зи с его несоответствием квалификационным требованиям, а также 
в связи с ограничениями, установленными законодательством Рос-
сийской Федерации о государственной гражданской службе для по-
ступления на гражданскую службу и ее прохождения.

Документы принимаются по адресу: 302028, г. Орел, ул. Пионер-
ская, д. 5, каб. 36, а также документы можно направить по почте по 
адресу: 302028, г. Орел, ул. С. Шаумяна, д. 33 (с пометкой: в отдел ка-
дров Главного управления МЧС России по Орловской области, «кон-
курс»). Тел. 42-98-11, 42-98-62, 42-97-66.

Подробности размещены на сайте: www.57.mchs.gov.ru

Наименование организации ОАО «Орловский завод силикатного кирпича»
ИНН 5751006541
КПП 575401001

Местонахождение (адрес) 302023, Орловская область, г. Орел, пер.Сили-
катный, д. 11

Форма № 5. Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к товарам и услугам организаций в сфера 
холодного водоснабжения, а также о регистрации и ходе реализа-
ции заявок на подключение к системе холодного водоснабжения.

III квартал 2013 г.
Количество поданных и зарегистрированных заявок на 
подключение к системе холодного водоснабжения 0

Количество исполненных заявок на подключение к си-
стеме холодного водоснабжения 0

Количество заявок на подключение к системе холодно-
го водоснабжения, по которым принято решение об от-
казе в подключении

0

Резерв мощности системы холодного водоснабжения, 
тыс.куб.м./сутки 0,41

Требуется в ООО «Сертификация и Экспертиза»
(г. Мценск)

Техник по испытаниям/ Испытатель.
Работа с различного рода установками, контрольно-из-

мерительными приборами. Замер показателей в процессе 
проведения испытаний.

Заработная плата от 15000 руб., гибкий график работы, 
оформление по ТК РФ.

Тел.: +7 (499) 678-20-79; mail: hr.sektor@mail.ru

Информация о технической возможности доступа 
к регулируемым товарам и услугам для потребителей 

ОАО «РЭУ «Курский» на территории Орловской области 
за 3 квартал 2013 года:

— заявок на подключение к системе теплоснабжения не поступало;
— заявок на подключение к системе горячего водоснабжения не 

поступало;
— резерв мощности системы теплоснабжения по котельным, все-

го (Гкал/час) – 0,86, в том числе: СЦТ-1 Мценский р-н, п. Думчино – 
0,52; СЦТ-1 г. Орел, в/г № 66–0,30; СЦТ-2 г. Орел, в/г № 47/2–0,04.

— резерв мощности системы горячего водоснабжения (куб.м./
час) — 8,97, в том числе:

— котельная инв. № 307б, в/г № 47/2 г. Орел – 0,64 куб.м./час.
— котельная инв. № 51, в/г 387 п. Думчино, Мценский р-н — 

8,33 куб.м./час.
Информация в полном объеме размещена на сайте: www.reu-rf.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о необходимости согласования проекта межевания 

земельного участка
По заказу ООО «Северное сияние» (юридический адрес: Орлов-

ская область, Покровский район, пгт. Покровское, ул. Первомайская, 
д. 2, тел.: 8-920-084-52-97), кадастровым инженером Соколовым Кон-
стантином Юрьевичем (адрес: Орловская область, г. Ливны, ул. 1-я 
Бутуровка, д. 16, кв. 1, e-mail: srp57orel@mail.ru, тел. 8-953-477-02-50, 
квалификационный аттестат 57–11–64) в отношении земельного 
участка с кадастровым номером 57:18:0000000:66, общей площадью 
12103000, расположенного по адресу: Орловская область, Покровский 
район, В-Сосенская сельская администрация, территория ХП «Сосна», 
ООО «Тургеневское», подготовлен проект межевания 11 (одиннад-
цати) земельных участков общей площадью 5803200 кв.м: земель-
ный участок № 1 площадью 328490 кв. м; земельный участок № 2 пло-
щадью 193359 кв. м; земельный участок № 3 площадью 1190224 кв. 
м; земельный участок № 4 площадью 139917 кв. м; земельный уча-
сток № 5 площадью 202208 кв. м, в; земельный участок № 6 площа-
дью 238856 кв. м; земельный участок № 7 площадью 592877 кв. м; зе-
мельный участок № 8 площадью 37286 кв. м; земельный участок № 9 
площадью 1026202 кв. м; земельный участок № 10 площадью 1709629 
кв. м; земельный участок № 11 площадью 144151кв. м.

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решени-
ем собственников земельной доли или земельных долей, подлежит 
обязательному согласованию с участниками долевой собственно-
сти. Предметом согласования являются размер и местоположение 
границ выделяемого в счет земельной доли или земельных долей зе-
мельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться 
по адресу: г. Орел, ул. Сурена Шаумяна, д. 37, 5 этаж, каб. 503-506 в те-
чение 30 (тридцати) дней со дня публикации в газете «Орловская 
правда» при наличии документов, удостоверяющих личность и сви-
детельствующих о праве на земельную долю в данном земельном 
участке.

Направить свои возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельных долей земельного 
участка можно в течение 30 дней со дня публикации в газете «Ор-
ловская правда» по адресу: 302028, г. Орел, ул. Сурена Шаумяна, 37, 
5 этаж, каб. 503-506.

Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к регулируемым товарам и услугам 

регулируемых организаций, а также о регистрации 
и ходе реализации заявок на подключение к системам 

холодного водоснабжения на территории Орловской области, 
обслуживаемых филиалом «Воронежский» 

ОАО «Славянка» за III квартал 2013 г.:
г. Орел; д. Малое Думчино Мценского района Орловской 

области

№
п/п Наименование показателя Значение

1
Количество поданных заявок на подключение к системе 
холодного водоснабжения

0

2
Количество зарегистрированных заявок на подключение 
к системе холодного водоснабжения

0

3
Количество исполненных заявок на подключение к систе-
ме холодного водоснабжения

0

4
Количество заявок на подключение к системе холодно-
го водоснабжения, по которым принято решение об отка-
зе в подключении

0

5
Резерв мощности системы холодного водоснабжения 
(тыс. куб. м/сутки) 

0,14

5.1
Сети холодного водоснабжения: Орловская область, 
г. Орел, ул. 7 Ноября, д. 26

0,02

5.2
Сети холодного водоснабжения: Орловская область, 
г. Орел, ул. Советская, д. 5а

0,02

5.3
Сети холодного водоснабжения: Орловская область, 
г. Орел, ул. Комсомольская, д. 298

0,02

5.4
Сети холодного водоснабжения: Орловская область, 
г. Орел, Наугорское шоссе, д. 102а

0,02

5.5
Сети холодного водоснабжения: Орловская область, 
г. Орел, ул. Планерная д.  31/1

0,02

5.6
Сети холодного водоснабжения: Орловская область, 
г. Орел, ул. Автовокзальная, д. 83

0,02

5.7
Система холодного водоснабжения: Орловская область, 
Мценский район, Подмокринское сельское поселение, 
д. Малое Думчино

0,02

6
Справочно: количество выданных тех. условий на под-
ключение

0

Информация о наличии (отсутствии) технической 
возможности доступа к регулируемым товарам и услугам 

регулируемых организаций, а также о регистрации 
и ходе реализации заявок на подключение к системе 

водоотведения и объекту очистки сточных вод на 
территории Орловской области, обслуживаемой филиалом 

«Воронежский» ОАО «Славянка» за III квартал 2013 г.:
г. Орел

№
п/п Наименование показателя Значение

1
Количество поданных заявок на подключение к системе 
водоотведения и объекту очистки сточных вод

0

2
Количество зарегистрированных заявок на подключение 
к системе водоотведения и объекту очистки сточных вод

0

3
Количество исполненных заявок на подключение к систе-
ме водоотведения и объекту очистки сточных вод

0

4
Количество заявок на подключение к системе водоотведе-
ния и объекту очистки сточных вод, в отношении которых 
принято решение об отказе в подключении

0

5
Резерв мощности системы водоотведения и (или) объекта 
очистки сточных вод (тыс. куб. м/сутки) 

0,12

5.1
сети канализации: Орловская область, г. Орел, ул. 7 Но-
ября, д. 26

0,02

5.2
сети канализации: Орловская область, г. Орел, ул. Совет-
ская, д. 5а

0,02

5.3
сети канализации: Орловская область, г. Орел, ул. Комсо-
мольская, д. 298

0,02

5.4
сети канализации: Орловская область, г. Орел, Наугорское 
шоссе, д. 102а

0,02

5.5
сети канализации: Орловская область, г. Орел, ул. Планер-
ная, д. 31/1

0,02

5.6
сети канализаци: Орловская область, г. Орел, ул. Автовок-
зальная, д. 83

0,02

6
Справочно: количество выданных тех. условий на под-
ключение

0

Полная информация раскрывается в сети Интернет на офи-
циальном сайте ОАО «Славянка» www.slav-ex.ru, ссылка http://
www.slav-ex.ru/offices/one/tariffs/36.

Форма 3. Информация о наличии (отсутствии) технической воз-
можности доступа к регулируемым товарам и услугам регулиру-
емых организаций, а также о регистрации и ходе реализации зая-
вок на подключение к системе теплоснабжения*

Наименование организации ЗАО «Теплоавтоматика»
ИНН 5752034083
КПП 575301001
Местонахождение (адрес) 302040, г. Орел, ул. М. Горького, 47 б
Отчетный период III квартал 2013 г.

№ п/п Наименование показателя Значение

1
Количество поданных на подключение к системе те-
плоснабжения

0

2
Количество зарегестрированных заявок на подклю-
чение к системе теплоснабжения

0

3
Количество исполненных заявок на подключение 
к системе теплоснабжения

0

4
Количество заявок на подключение к системе те-
плоснабжения, по которым принято решение об от-
казе в подключении

0

5
Резерв мощности системы теплоснабжения** Все-
го (Гкал/час) 

1,72

6
Справочно: количество выданных техусловий на 
подключение

0

* Информация в полном объеме размещена на официальном сай-
те http://www.eias.ru

Кадастровый инженер Родин Иван Николаевич, аттестат 
№ 57-11-45, адрес: г. Орел, ул. Красноармейская, д. 17, email: zem2005@
yandex.ru, тел. 45-83-47, извещает участников общей долевой соб-
ственности о согласовании проекта межевания земельного участ-
ка, кадастровый номер 57:11:0010101:284, расположенных по адре-
су: Орл. обл., Мценский р-н, Тельченское с/п, СПК «Тельченский». 
Заказчик работ: Масленников Юрий Борисович, адрес: Орловская 
обл., г. Мценск, ул. Ленина, д. 29, кв. 29, тел. 8-919-262-00-07. В тече-
ние 30 дней со дня опубликования данного извещения ознакомить-
ся с проектом межевания, внести предложения о доработке проек-
та межевания и направить обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения выделяемого в счет земельных долей зе-
мельного участка заинтересованные лица могут по адресу: г. Орел, 
ул. Красноармейская, д. 17, офис 416.

В объявление, опубликованное в газете «Орловская правда» № 146 
(25884) от 2.10.2013 года, где заказчиком является ООО «Орел-А-
гро-Продукт», кадастровый номер 57:09:0040101:3, вносится поправ-
ка. Вместо слов «… ООО «РегионГеоПроект+» извещает собствен-
ников земельных долей …» следует читать «… ООО «РегионГеоПро-
ект» извещает собственников земельных долей …».

В соответствии с положениями ст. ст. 13–14.1 Федерального за-
кона № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» от 24 июля 2002 года, администрация Тельченского сельского 
поселения Мценского района Орловской области извещает участ-
ников общей долевой собственности на земельный участок из зе-
мель сельскохозяйственного назначения о том, что по предложе-
нию Масленникова Юрия Борисовича, представителя по нотари-
альным доверенностям от имени собственников земельных долей 
в земельном участке, расположенном по адресу: Орловская область, 
Мценский район, Тельченское с/п, СПК «Приокский», кадастро-
вый номер 57:11:0010201:213, площадью 6374779 кв. м, будет про-
водиться общее собрание участников общей долевой собственно-
сти на земельный участок.

Место проведения: Орловская область, Мценский район, Тель-
ченское сельское поселение, с. Тельчье, ул. Ленина, д. 1, здание ад-
министрации.

Дата проведения: 14 ноября 2013 г.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытая.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1) об избрании председателя и секретаря общего собрания;
2) об утверждении размеров долей в праве общей собственности 

на земельные участки, образуемые в соответствии с проектом меже-
вания земельных участков, подготовленным кадастровым инженером 
Родиным Иваном Николаевичем, № квалификационного аттестата 
57-11-45 и утвержденным протоколом общего собрания от 17.05.2013 г.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие лич-
ность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверждающие 
документы на земельную долю (свидетельства), доверенность (в слу-
чае представительства). От имени собственников земельных долей на 
собрании может присутствовать их представитель (доверенное лицо).

Более  подробную информацию можно получить  по 
тел. 8-919-085-75-64.

БУЗ Орловской области
«Детская областная клиническая больница»

на работу требуются:
— медицинская сестра – з/плата от 10 000 рублей;
— санитарка палатная – з/плата от 6 000 рублей;
— санитарка-буфетчица – з/плата от 6 000 рублей;
— квалифицированная медсестра операционная – з/пла-
та от 20 000 рублей.

Оформление согласно ТК. Полный соц. пакет.
Справки по тел. 76-37-51.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕЖЕВАНИЕ

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» изве-
щает собственников земельных долей о необходимости согласо-
вания проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: Живолуп Александр Сергеевич, адрес: Орловская 
область, г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 55, кв. 81.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ло-
сева Ирина Валерьевна квалификационный аттестат - № 57-11-70,  
почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2-а, пом. 2, тел. 
(4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:20:0000000:142, адрес: Орловская область, Новодеревеньковский 
район, Старогольское с/п, тер. СПК «Благодать».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, д. 2-а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 
до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2-а, пом. 2.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» изве-
щает собственников земельных долей о необходимости согласо-
вания проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: Живолуп Александр Сергеевич, адрес: Орловская 
область, г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 55, кв. 81.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ка-
плин Алексей Петрович, квалификационный аттестат № 57-11-80,  
почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2-а, пом. 2, тел. 
(4862) 71-76-78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:20:0000000:167, адрес: Орловская область, Новодеревеньковский 
район, Глебовское с/п, СПК «Ильичевский».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, д. 2-а, пом. 2, в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 
до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2-а, пом. 2.
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СДЕЛАНО В СССР

Неистовый Александров

Александр Петрович вполне мог 
возглавить один из советских 
флотов или Военно-морскую 
академию, к чему он всегда 
так стремился, если бы 
18 января 1946 года не погиб 
в авиационной катастрофе 
в районе Таллина, направляясь 
в служебную командировку 
в Берлин.

В апреле 1931 года он 
был назначен командиром 
легендарного крейсера 
«Аврора». Сослуживцы потом 
вспоминали, что за неполный 
год службы Александров 
«выжал из экипажа все 
соки», затерроризировал их 
мелочными придирками. 

Сергей ЛАЗАРЕВ

Среди военачальников-
орловцев особое 
место занимает 
Александр Петрович 
Александров (настоящая 
фамилия — Бар). Это был 
типичный сталинский 
боевой офицер со 
своими достоинствами 
и недостатками.

Александр Петрович Бар 
родился 8 (21) июня 1900 года 
в Орле в семье коммерсанта. 
До 1917 года служил в торго-
вом флоте. Но после Февраль-
ской революции Александр Бар 
порвал с семьёй, сменил фами-
лию и включился в революцион-
ное движение. В апреле того же 
года вступил в ряды РСДРП (б) 
и принял горячее участие в рево-
люционных событиях. Именно 
в эти годы у него проявились та-
кие черты характера, как жесто-
кость и нетерпимость к «классо-
вым врагам».

В феврале 1918 года Алек-
сандров вступил в Рабоче-кре-
стьянский Красный флот. Но 
службу он проходил в сухопут-
ных частях, так как никакого 
практического стажа плавания 
на бо евых кораблях он не имел. 
В июле 1919 года Александр Пе-
трович стал особистом, служил 
комиссаром в дивизии легендар-
ного Котовского.

По окончании гражданской 
войны Александр Петрович слу-

жил в карательных органах: был 
членом революционного трибу-
нала побережья Чёрного и Азов-
ского морей, начальником след-
ственного отдела угро. На этих 
постах Александров зарекомен-
довал себя «пламенным борцом 
с контрреволюцией», без зазре-
ния совести выносившим смерт-
ные приговоры дворянам, цар-
ским офицерам, священно-
служителям, представителям 
интеллигенции.

В июле 1921 года Алексан-
дров в составе трибунала вместе 
с Белой Куном и Розалией Зем-

лячкой участвовал в уничтоже-
нии нескольких десятков тысяч 
белых офицеров, поверивших 
обещанию команду ющего Юж-
ным фронтом Михаила Фрун-

зе и оставшихся в Крыму по-
сле эвакуации оттуда основной 
массы белогвардейцев в конце 
1920 года.

Но «подвиги» на ниве расправ 
уже тяготили его. Александр Пе-
трович хотел стать флотоводцем, 
а для этого нужно было получить 
высшее образование. В февра-
ле 1922 года Александров был 
зачислен на подготовительное 
отделение, а спустя два года пе-
реведён на основной курс Воен-
но-морской академии. Академи-
ческое трёхлетие, до предела за-
груженное, требовало от каж-
дого слушателя максимальной 
мобилизации воли и самоогра-
ничения. Александров убедил 
себя и окружающих, что бывшие 
офицеры старого флота, в том 
числе преподававшие в акаде-
мии, должны были учиться — на-
оборот — у него и ему подобных 
красных командиров. Его дово-
ды: «Мы преподали белым ге-
нералам уроки на полях сраже-
ний. Теперь мы должны овладеть 
лучшим опытом старых флотов, 
создать стратегию и тактику, до-
стойные нового флота!».

24 июня 1927 года Алексан-
дров успешно защитил диплом-
ный проект. В это время в сте-
нах Военно-морской академии 
уже вовсю развернулась дис-
куссия на тему: «Какой новой 
России нужен морской флот». 
Бывшие царские офицеры Бо-
рис Борисович Жерве и Миха-
ил Александрович Петров рато-

вали за воссоздание классиче-
ского флота, в котором главную 
роль будут играть линейные ко-
рабли. Напротив, Александров 
и его соратники Душёнов, Ко-

жанов, Лудри отстаивали прин-
цип обороны побережья страны 
с помощью средних и малых ко-
раблей. Молодые офицеры гро-
могласно громили академиче-
скую школу, причём делали это 
как публично — с научных ка-
федр, в печати, так и неофици-
ально — писали доносы, перево-
дя таким образом научный спор 
в политическую плоскость. В ре-
зультате взгляды Жерве и Пе-
трова были объявлены импери-
алистическими, и этих опытней-
ших военспецов уволили из ака-
демии. А Александр Петрович 
отправился служить в строевые 
части флота.

В апреле 1931 года он был на-
значен командиром легендарно-
го крейсера «Аврора». Сослу-
живцы потом вспоминали, что 
за неполный год службы Алек-
сандров «выжал из экипажа все 
соки», затерроризировал их ме-
лочными придирками. Под пред-
логом «борьбы за чистоту» на ко-
рабле он отдавал массу противо-
речивых распоряжений, чем сни-
скал себе прозвище «дуболом».

В январе 1932 года Алек-
сандров был назначен на-
чальником кафедры, а в марте 
1934 года — начальником штаба 

Военно-морской академии. Он 
сосредоточился на научно-ис-
следовательской работе, напи-
сал ряд трудов, в которых обо-
сновывал роль подводных лодок 
в современной войне. В 1936—
1937 годах Александр Петрович 
исполнял должность начальни-
ка Военно-морской академии по 
совместительству. Однако воз-
главить академию ему не уда-
лось. Когда начались репрессии 
против командного состава фло-
та, Александров отправился со-
ветником в воюющую Испанию.

По возвращении на Родину 
в октябре 1937 года он ожидал 
нового назначения, но… был уво-
лен из флота. К тому времени 
репрессировали многих его со-
курсников по Военно-морской 
академии и сослуживцев, в том 
числе командующего Черномор-
ским флотом Ивана Кожанова 
и начальника Военно-морской 
академии Ивана Лудри. В фев-
рале 1938 года по обвинению 
в участии в контрреволюцион-
ной террористической организа-
ции Александров тоже был аре-
стован. В течение двух лет он на-
ходился под следствием. Алек-
сандру Петровичу повезло в том, 
что Кожанов, несмотря на пытки, 

не дал никаких показаний отно-
сительно виновности его самого 
и его сослуживцев.

В феврале 1940 года за недо-

казанностью обвинений в из-
мене Александров был восста-
новлен на флоте и удостоен зва-
ния «Капитан 1-го ранга». Но 
был настолько физически осла-
блен, что сразу направлен в воен-
ный санаторий в Сочи для вос-
становления здоровья. В июне 
1940 года Александрова назна-
чили командиром Новорос-
сийской военно-морской базы. 

В этой должности он встретил 
Великую Отечественную войну.

В июле 1941 года Алексан-
дров возглавил Азовскую флоти-
лию. Когда враг подошёл к Ма-
риуполю, командующий поднял 
свой флаг на гафеле сторожеви-
ка и бесстрашно вышел в море, 
чтобы собрать корабли в бли-
жайших портах. Но радиосвязь 
прервалась, налетели «юнкер-
сы». Штаб флотилии, к которо-
му уже приближались вражеские 
танки, тоже не смог связаться ни 
с кораблями, ни с соседними пе-
хотными частями. Когда стали 
разбираться в причинах, выяви-
лось много промахов в организа-
ции разведки, взаимодействия 
с сухопутными войсками, в бо-
евой подготовке личного соста-
ва кораблей и частей. «За развал 
управления Азовской военной 
флотилией и сдачу противни-
ку главной базы в Мариуполе» 
14 октября 1941 года Алексан-
дров был снят с должности. В но-
ябре того же года его арестова-
ли по обвинению во вредитель-
стве. Однако в ходе расследова-
ния вина флотоводца доказана 
не была: нити управления вой-
сками в первые недели войны те-
ряли многие командиры. Алек-
сандрова освободили и в нака-
зание направили на кабинетную 

работу в Главный морской штаб.
В июле 1942 года он был на-

значен начальником штаба Ле-
нинградской военно-морской 
базы, а в декабре 1942 года — 
Ладожской военной флотилии. 
На январь 1943 года было за-
планировано генеральное на-
ступление. Название будущей 
операции — «Искра» — приду-
мал сам Сталин, объяснив это 

тем, что все попытки прорвать 
блокаду Ленинграда закончи-
лись не удачей, а теперь из искры 
должно было возгореться пламя.

Весь декабрь 1942 года к Ле-
нинграду перебрасывали вой-
ска и вооружения, несмотря на 
малую толщину льда и низкую 
пропускную способность Ладож-
ского озера. Плавание проходи-
ло в тяжелейших условиях. Ко-
мандование требовало выпол-
нить задачу, не считаясь с по-
терями. Доходило до того, что 
с застрявших во льду кораблей 
матросы высаживались на лёд 
и вручную, ломами и топорами, 
пробивали путь. Последний ка-
раван прибыл к месту назначе-
ния 13 января, когда наступле-
ние уже началось.

18 января блокада Ленин-
града была прорвана. Следу-
ющей важнейшей задачей, ко-
торую поставили перед флоти-
лией, стала переброска войск, 
предназначенных для операции 
«Нева-2» — наступления с це-
лью полного деблокирования 
Ленинграда. Так, в город была 
перевезена 2-я ударная армия.

В июне 1944 года Алек-
сандр Петрович возглавил Ле-
нинградскую военно-морскую 
базу, в июле ему было присвоено 
звание контр-адмирала. В апре-
ле 1945 года он стал начальни-
ком штаба Балтийского флота. 
Это был пик военной карьеры 
Александрова. За боевые заслу-
ги его наградили орденом Лени-
на. В последующем Александр 
Петрович вполне мог возгла-
вить один из советских флотов 
или Военно-морскую академию, 
к чему он всегда так стремился, 
если бы 18 января 1946 года не 
погиб в авиационной катастро-
фе в районе Таллина, направля-
ясь в служебную командировку 
в Берлин.

Так закончился земной путь 
этого незаурядного флотоводца, 
в котором одновременно ужи-
вались военные и научные та-
ланты, полное презрение к опас-
ности и тщеславие, карьеризм, 
жестокость. Тем не менее, вспо-
миная Александрова, необходи-
мо помнить о том, сколь велика 
заслуга Александра Петровича 
в подготовке прорыва и полно-
го снятия блокады Ленинграда.

Похоронен наш земляк в се-
верной столице на Смоленском 
кладбище.

НОВОСТИ

Кеды казались нам чем-
то вечным — столь же 
обязательным элементом бытия, 
как Брежнев или небо. 

Обувь на все 
случаи жизни
Константин АНДРЕЕВ

Многие тинейджеры 
убеждены, что кеды — это 
современный модный 
тренд, полуспортивный, 
полугламурный. Им трудно 
представить, что их папы 
и мамы поголовно носили 
подобную обувь почти 
круглый год. В кедах 
мы играли во дворе в 
футбол, в них ходили 
в походы, их носили в 
школе в качестве сменки. 
Большинство рожденных 
в СССР мальчишек имели 
три пары обуви: что-то 
зимнее, парадно-выходные 
туфли для протокольных 
мероприятий и кеды — на 
все остальные случаи 
жизни.

Когда в СССР появились пер-
вые кроссовки (это случилось 
сразу после московской Олим-
пиады, мне было лет двенадцать) 
— не в свободной продаже, ра-
зумеется, а где-то у кого-то, — 
я был уверен, что это слово пи-
шется так: «красовки» — от сло-
ва «красота». Потому что нико-
му не приходило в голову бегать в 
этих потрясающе красивых туф-
лях кроссы и иными способами 
повышать индивидуальную фи-
зическую культуру.  Кроссовки 
служили именно идее красоты в 
ходе парадных выходов в свет, а 
для повседневной носки во дво-
ре и в школе существовала иная 
обувь — кеды.

Кеды казались нам чем-то веч-
ным и неизбывным — столь же 
обязательным элементом бытия, 
как Брежнев или небо. Безальтер-
нативность кедов исключала воз-
никновение дурацких вопросов — 
«откуда они есть пошли?» или, 
например, «насколько они удоб-
ны и гигиеничны?». Насколь-
ко удобно иметь на руке именно 
пять пальцев? Вот то-то…

Даже само слово «кеды» ка-
залось базовым, не подлежащим 
семантическим и этимологиче-
ским изысканиям. Кто бы мог по-
думать, что изначально «кеды» 
(«Keds») — это американская тор-
говая марка, присвоенная пару-
синовым ботинкам на резиновой 
подошве.

Идея сочетать матерчатый 
верх обуви с каучуковой подош-
вой впервые была воплощена в 
30-е годы XIX века. Для прогулок 
по пляжу были созданы специ-
альные тапочки, т. н. sand shoes. 
Привычную нам ипостась это из-
делие обрело в 1916 году, когда 
американская обув ная компания 
«U.S. Rubber Company», во-пер-
вых, создала очередную модель 
легких «ботинок» — очень похо-
жую на классические советские 
кеды, а, во-вторых, преподнесла 
ее как обувь для спорт сменов и 
подростков. Тогда же появилась 
и торговая марка «Keds».

В 1917 году американец Мар-
кус Конверс выпустил первую 
партию кедов «Converse All Star», 
предназначенных для баскетболи-
стов-профессионалов. Коммер-
ческий успех проекту обеспечил 
один из самых популярных ба-
скетболистов тех лет Чак Тейлор. 
В 1919 году он стал рекламным 
лицом брэнда и даже (по леген-

де) внес личный вклад во внеш-
ний вид изделия. Якобы именно 
Тейлору принадлежит идея наши-
вать с внутренней стороны кедов 
круглые резиновые накладки для 
защиты щиколоток.

(Честно говоря, у меня этот 
элемент кедов всегда вызывал лег-
кое недоумение: ежели рельеф-
ные «мячики» служат для защиты 
косточек, то почему они наличе-
ствуют только на внутренней сто-
роне? Чем внешние щиколотки не 
угодили? Ну а если не для защиты, 
а для красоты, то… Вопрос сохра-
нял ту же формулировку. — Авт.)

Теоретически кеды могли по-
пасть в СССР еще во время Вто-
рой мировой войны. После от-
крытия Второго фронта нашим 
солдатам доводилось общаться 
с американскими — преимуще-
ственно в портах и на военных ба-
зах. В свободное время жизнера-
достные штатовские парни были 
не прочь погонять мячик или по-
бросать его в корзину. Вероятно, 

если бы они в часы досуга были 
обу ты в кеды массово, «те, кому 
следует» с нашей стороны обра-
тили бы внимание на эту незатей-
ливую и неприхотливую обувь и 
поспособствовали ее появлению у 
нас, но не сложилось. Дело в том, 
что когда в начале 40-х военные 
заказы стали для американской 

промышленности приоритетны-
ми, производство кедов резко со-
кратилось, по причине чего они и 
не были «засвечены» союзника-
ми в должном количестве.

По-настоящему массовая ин-
тервенция кедов за железный за-
навес случилась лишь в 1957 году, 
в ходе московского Всемирного 
фестиваля молодежи и студен-
тов. Во всем мире к этому вре-
мени кеды использовали не толь-
ко для занятий спортом, но и для 
повседневной носки, как теперь 
кроссовки. Проигнорировать это 
явление наша промышленность 
не смогла, и в конце пятидеся-
тых годов их производство было 
налажено в СССР. Причем нала-
жено по советской традиции — в 
немыслимых каких-то объемах, 
так что вскоре без проблем кеды 
смогли купить «…и гордый внук 
славян, и друг степей калмык». 
В Интернете мне удалось найти 
фотографию, сделанную на уроке 
физкультуры в одной из средних 
школ Ухты в 1961 году. Почти все 
ребята на этом снимке — в кедах.

Здесь самое время задумать-
ся: а что же в нашей стране дети 
и подростки носили до появле-
ния этой спасительной обуви? На 
улице, понятно, обыкновенные 
башмаки. А в чем играли в фут-
бол, в чем ходили на физкульту-
ру? Ответ на этот вопрос можно 
найти на до- и послевоенных кар-
тинах замечательного художника 
Дейнеки, воспевавшего красоту 
тела неравнодушного к физкуль-
туре и спорту советского чело-
века. Специальную спортивную 
обувь мы обнаруживаем лишь на 

ногах у футболистов. Они в бут-
сах, то есть в кожаных ботинках с 
мощными «пеньками» в подошве. 
Все остальные — и спортсмены, и 
просто физкультурники — в лег-
ких открытых туфлях без каблу-
ка. Такая обувь называлась спор-
тивными тапочками. Возможно, 
именно этот фасон Набоков назы-
вал «теннисными туфлями». Так 
или иначе, столь широкого рас-
пространения, как впоследствии 
кеды, эти «тапочки» не имели.

А кеды — легкие, надежные 
и дешевые — вскоре после сво-
его появления стали тем, чем и 
остались в нашей памяти — уни-
версальной обу вью на все случаи 
жизни. Они легко отмывались от 
грязи и быстро сохли. Кеды де-
мократично примиряли и урав-
нивали детей из богатых и бед-
ных семей. Их высокая резино-
вая подошва-«калоша», охваты-
вающая весь носок, позволяла 
рассекать по лужам и хлябям. И 
я не помню случая выхода кедов 
из строя по естественным причи-
нам — подошва не стиралась и не 
отходила от матерчатого верха, а 
этот верх также демонстрировал 
чудеса неубиваемости. Из кедов 
просто вырастали.

Популяризаторы от медици-
ны периодически роптали: мол, 
нельзя злоупотреблять этой об-
увью! Ноги в кедах, де, не ды-
шат, потеют, что способствует… 
Плевать мы на эти рекоменда-
ции хотели! Во-первых, взамен 
наша обу вная промышленность 
не предлагала никакой альтер-
нативы, а, во-вторых, в ту пору 
ноги в большей или меньшей сте-
пени потели практически в лю-
бой обуви. Словом, недостатком 
это не казалось.

Закат эпохи кедов начался по-
сле 80-го года. К Олимпиаде в 
Москве фирма «Adidas» экспор-
тировала в СССР значительное 
количество спортивной одежды 
и обуви. Несколько позже у нас 
освоили и лицензионное произ-
водство адидасовских кроссовок. 
(Дабы читатели не сочли это за 
рекламу, вспомним комсомоль-
ский стеб того времени «Те, кто 
носит адидас, тот и Родину про-
даст!» — Ред.).

Многие обувные фабрики на 
волне этой моды начали произ-
водить некое подобие кроссовок 
— разноцветные спортивные та-
почки из кожзама или ткани. С 
фирменными кроссовками сопер-
ничать в красоте и престижности 
они не могли, а вот конкуренцию 
кедам составили. Дальше — боль-
ше. К началу девяностых кеды 
окончательно исчезли с наших 
прилавков. Чтобы двадцать лет 
спустя возродиться в виде зару-
бежного тренда — полуспортив-
ного, полугламурного.

Из деревни 
в райцентр
Ирина ПОЧИТАЛИНА

Жителям нескольких деревень Малоархангельского 
района больше не придётся добираться до районного 
центра по ухабистой дороге.

Завершён ямочный ремонт дороги Малоархангельск — Лу-
ковец — Губкино — Архарово.  Её общая протяженность — 18 
километров. А от деревни Мишково до села Архарово Дубо-
вицкого сельского поселения уложен сплошной асфальт. Ре-
монтные работы закончены в срок.

— Хорошая дорога для сельских жителей — это жизнен-
ная необходимость, — говорит начальник малоархангельско-
го участка Свердловского отдела ГУП ОО «Дорожная служ-
ба» Вадим Культюгин. — Без дороги жизнь в населённом пун-
кте замирает.

Недетские истории
Роман АЛЕКСАНДРОВ

1 октября в Орловском краеведческом музее 
подвели итоги областного детского творческого 
конкурса «Орел — город первого салюта».

Организаторами мероприятия, помимо музея, выступили 
«Орловская детская библиотека им. М. М. Пришвина» и рег-
отделение партии «Единая Россия»

На конкурс было прислано более 200 работ в форме сочи-
нений по четырем номинациям. 36 из них признаны лучши-
ми. Номинация «Моя родословная» заставила некоторых ре-
бят покопаться в своем генеалогическом древе. А тема «Мое 
село (деревня, город) в годы Великой Отечественной вой-
ны» помогла узнать участникам конкурса военную историю 
малой родины. Многие ребята проделали хорошую научную 
работу для своего школьного возраста.

— Задача этого конкурса, чтобы как можно больше детей, 
молодежи вовлекалось в историю нашего края, в историю ге-
роических побед наших дедов и прадедов, — отметил предсе-
датель облсовета Леонид Музалевский.

Он и директор краеведческого музея Андрей Минаков по-
здравили победителей и вручили участникам конкурса бла-
годарности, почетные грамоты и сувениры. Без призов ни-
кто не остался.

Над «Олимпом»
Александр ТРУБИН

Орловский «Госуниверситет-ШВСМ» в рамках 
первенства России по футболу среди женских 
команд зоны «Юг» первого дивизиона дома 
разгромил старооскольский «Олимп».

Уже в первом тайме хозяйкам поля удалось отправить в во-
рота гостей три мяча. Свой голевой счет пополнили орловчан-
ки Ворошилова, Нелюбова и Светлана Шандрак. «Олимп» на 
хет-трик «ГУ-ШВСМ» смог ответить лишь раз. Терешкина пе-
рехитрила вратаря орловчанок Подтелкову.

Во второй половине хозяйки упрочили преимущество. Вна-
чале Светлана Шандрак оформила дубль, а затем вышедшая 
на замену Кристина Шандрак установила окончательный 
счет — 5:1.

После этого матча наша команда сохранила за собой пер-
вую строку в турнирной таблице. Следующий матч орлов-
ские девушки проведут 5 октября на выезде. Соперником 
«ГУ-ШВСМ» станет тамбовская «академия футбола».
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В мостах всегда есть что-то роман-

тическое. Они гулки, летучи, осно-

вательны. Они похожи то на кры-

ло, то на указующий перст. Речные 

воды под ними катят по-иному; слов-

но бы притухают волной, будто бы 

прислушиваются.

НОВОСТИ

Город 
мостов
Юрий ОНОПРИЕНКО

Рождённый при впадении 
Орлика в Оку, город Орёл 
с первых своих дней не 
мыслил себя без переправ. 
Крутые загибы обеих 
рек требовали мостов 
буквально на все четыре 
стороны.

Историк-подвижник Гаври-
ил Пясецкий в своей знамени-
той книге «Забытая история 
Орла» первым называет Сош-
ный мост. Он родился одновре-
менно с городом, наводился по-
сле вешних половодий, регуляр-
но сносящих прошлогоднюю де-
ревянную постройку.

Мост был возле нынешне-
го Красного, соединял Боль-
шой острог (примерно сегод-
няшние торговые ряды) и Пят-
ницкие ворота (построенные 
в честь Параскевы Пятницы, 
это где-то возле нынешнего 
трансагентства).

Сошным мост называли по-
тому, что его «изстари мащивали 
уездные сошные люди»; иными 
словами, покорные деревенские 
мужики. Работа для них была 
тяжка, мост рушило не только 
половодьем — его жгли и набе-
гавшие татары.

Орловский воевода Семён 
Волконский в отчаянии писал 
на Москву, самому царю:

«Моста нет от татар, утоплен-
ных людей будет много, а твоим 
ратным людям выехать не мож-
но за тое реку Оку».

Из стольного града в 1645 
году пришла грозная цыдуля 
с приказом возложить мосто-
вую заботу на стрельцов и ка-
заков. Казаки было возмутились:

«Мы изстари с уездными 
людми сошнова никакова дела 
не делывали».

На что пришла новая указная 
грамота, ещё более злая:

«Мостить мост наперёд сево. 
Заодно дворянам и боярским 
детям».

Стало ясно, что тут не поба-
луешь. Переправы считались 
уже стратегическим государе-
вым объектом. И двести лет ор-
ловские «дети боярские» были 
под страхом наказания за нера-
дивость; мосты — не один и не 
два — аккуратно вставали над 
обеими реками.

Вторым по значимости 
мостом был вроде бы тот, что 
наводился от нынешней лодоч-
ной станции. Как только его ни 
звали. В 1821 году тут в очеред-
ной раз «смыло коренной Оч-
ный мост». Купец Везмятинов 
взялся сделать на его месте Ба-
лашов мост, вложил 15 тысяч 
рублей и сделал — высокий, 
с караулкой.

Мостище простоял шесть лет 
и благополучно «потонул». Ор-

ловцы упорствовали, в 1853 году 
здесь является уже Банный мост, 
ещё более внушительный, со 
шлюзом.

Правда, на открытке из се-
рии орловских видов, изданной, 
по преданию, в 1900 году в са-

мом Париже, никакого шлюза на 
Банном мосту не видно, как нет 
и плотины, не раз упоминаемой 
исследователями. Видно, мост 
тоже не единожды смывало.

Банным мост называли по 
причине городских бань, гнез-
дившихся вдоль берега. Дворян-
ские детишки, выйдя из жаркой 

баньки, брали извозчика и еха-
ли по мосту домой, на Балашов 
съезд.

Подножье того съезда по-
коилось вроде бы у нынешней 
кассы речного трамвая. Сейчас 
над этой кассой высится поч-
ти отвесная гора. Но она, го-
ворят, насыпная, а прежде тут 
была вполне езжалая дорога, 
теперь сдвинувшаяся диаго-
нальным ходом вдоль Проле-
тарской горы.

Впрочем, Банный мост, 
как и Сошный, вскоре поте-
рял свою былую значимость, 
поскольку в 1877 году орлов-
цы решили сделать «железный 
мост голландской системы». 
И не один, а сразу два: Ма-
риинский (ныне Красный) 
и Александровский.

Инженер А. Лебединский 
сделал обоим мостам проек-
ты — чертежи были выписа-
ны на прочном тонком полотне 
в десяток квадратных метров. 
Они вроде бы целы до сих пор, 
лежат в каком-то московском 
или питерском архиве.

Мариинский мост возве-
ли за три года. Как раз тогда 
Россия окончательно разби-
ла османов, и громадный бык, 
до сих пор мощно стоящий по-
среди Оки, сооружали плен-
ные турки.

Опора получилась на со-
весть, раз держит Красный 
мост, взорванный немцами 
в 1943-м и восстановленный 
в 1950-м. Рухнувшие пролёты 
заменены, расширены и уста-
новлены на этот самый бык. 

А тогда, в 1879 году, по но-
венькому Мариинскому мо-
сту, с чугунными надписями 
по обе стороны въезда, пусти-
ли чудо-мечту: электрический 
трамвай. Опередили тем самым 
обе столицы.

Ныне есть планы освободить 
старинную переправу от трам-
вая, сделать ветку параллель-
но. Это верно, мосту давно ну-
жен роздых.

Александровский мост че-
рез Орлик тоже получился на 
загляденье. Узенький и ажур-
ный, он тем не менее тоже 
дал путь трамваю. Два моста, 

две «несмываемые» артерии 
сделали Орёл окончательно 
цельным.

В мостах всегда есть что-то 
романтическое. Они гулки, ле-
тучи, основательны. Они похо-
жи то на крыло, то на указую-

щий перст. Речные воды под 
ними катят по-иному; словно 
бы притухают волной, будто бы 
прислушиваются.

С орловских мостов, сла-
ва богу, не кидаются вниз го-
ловой — но и свиданий на них 
не назначают. Никому это не 
придёт на ум; особенно на уны-
ло-однотипных советских: 

Тургеневском, Герценовском, 
Дружбы.

Кто помнит, в честь какой 
дружбы назвали его, того, что 
пыльно тянется по улице 5 Ав-
густа? А дружба была вроде 
бы честная, советско-болгар-
ская. Как раз отмечалось столе-
тие освобождения нами болгар 
от четырёхвекового турецкого 
ига. Возле моста висели плака-
ты с клятвами в вечном братстве.

Теперь братушки-болгары 
находятся в НАТО — вместе 
с Турцией…

Тургеневский мост, сделан-
ный примерно в те же годы, ис-
пытывали на прочность бэтэ-
эрами, по случаю идущими к все-
союзным войсковым учениям. 
Мост прочный, но столь же се-
рый в каждом своём пролёте.

Машинный вой ровно тот, что 
и на Герценовском — и зачем нам 
это имечко, сродное с нынешни-
ми неистребимыми западника-
ми, спесиво поучающими нас из 
своего заморского далека.

Когда-то не столь давно тут 
был понтонный мост, и по но-
ябрю громоздкие стальные пон-
тоны клали вдоль зимней ули-
цы в ряд. А по весне снова спу-
скали на Оку.

И бежала как-то по тем пон-
тонам спугнутая из береговых 
зарослей дикая свинья с че-
тырьмя полосатыми порося-
тами, и принеслась она, шаль-
ная, прямо в горпарк на танцы-
жманцы, и восхищённо расступи-
лась перед щетинистой гостьей 
героическая наша молодёжь.

Деревянные мостки продол-
жали множиться, хранить каж-
дый свою немудрёную историю. 
Вот напротив спорткомплекса 
«Труд» впадал в Орлик ручей по 
имени Зелёный ров. Сейчас он 
в трубе, а прежде местные горо-
жане азартно считали, сколько 
разогретых мужиков свалилось 
за лето в тот прибрежный ров 
с дощатого мостка без перил.

Явились крепкие подвес-
ные мосты — под Ботаникой, 
над Стрелкой. Но давняя мечта 
орловцев получить такой же на 
месте всё того же Банного — так 
до сих пор и не сбылась.

А тут ведь самый краткий 
и потому самый удобный пеше-
ходный путь из района в район; 
и недаром зимой здесь неизмен-
но торится ледовая тропа через 
застывшую Оку.

Город храмов и мостов — так 
писали и пишут об Орле. Хоро-
шее определение. Всех наших пе-
реправ не счесть, сонно плещут 
под ними судаки и уклейки, гре-
зят нынешние тургеневские девы.

Счастливое место.

Александр САВЧЕНКО

Международная научная 
конференция, посвященная 
200-летнему юбилею 
Т. Н. Грановского, 
завершилась на днях 
в Орле. О том, как она 
проходила, и о других 
мероприятиях юбилейного 
года, связанных с именем 
известного орловца, наша 
беседа с директором 
Орловского объединенного 
государственного 
литературного музея 
И. С. Тургенева Верой 
Ефремовой.

— Вера Витальевна, какова 
была тема конференции, и кто на 
нее приехал?

— Тема одна  — Тимофей Гра-
новский, чья личность широко 
почитаема не только в России, но 
и во всем мире. Поэтому на кон-
ференцию «Опыт мировой исто-
рии и проекты будущего в обще-
ственной мысли России и Запада 
в XIX — начале XXI века» в Ор-
ловском госуниверситете собра-
лись известные историки, фило-
софы, краеведы. На пленарных 
заседаниях, и особенно в работе 
секций состоялся живой разговор 
о творческом наследии Тимофея 
Грановского, о многогранном та-
ланте нашего земляка — гражда-
нина, ученого, общественного дея-
теля. С интересным докладом вы-
ступил доктор философских наук, 
профессор, президент фонда «Рус-

ское либеральное наследие» Алек-
сей Кара-Мурза.

Идеи Грановского относитель-
но всеобщей истории оказались 
востребованы в современном гло-
бализирующемся мире, — отмети-
ла в своем выступлении член-кор-
респондент, замдиректора инсти-
тута всеобщей истории РАН Лори-
на Репина. Не менее интересные 
исследования представили орлов-
ские ученые. Как о прекрасном пе-
дагоге Московского университета, 
о Грановском рассказала доктор 
исторических наук, доцент Орлов-
ского института экономики и тор-
говли Ирина Воронкова. О боль-
ших человеческих качествах из-
вестного ученого поведал в своем 
докладе доцент ОГУ Алексей Кон-
дратенко. «Семейство Грановских 
в Орле» — тема исследования фи-
лолога Елены Ашихминой.

— Какие еще мероприятия во-
шли в программу конференции?

— Наши гости побывали на 
экскурсии в музее И. С. Тургенева, 
осмотрели достопримечательности 
города Орла. Но особенно им за-
помнились поездки в деревню По-
горелец, где только что открылась 
после восстановления усадьба Ти-
мофея Грановского, и в город Бол-
хов. Золотые купола, великолепие 

храмовой архитектуры произвели 
на ученых большое впечатление. 
Они отметили, как бережно на Ор-
ловщине относятся к своему исто-
рическому наследию.

— Но вы не успели показать 
дом Грановского в Орле. Как про-
ходят ремонтные работы на этом 
историческом памятнике?

— Почему же, мы специально 
показали участникам конферен-

ции, как идут ремонтно-реставра-
ционные работы в доме Грановско-
го на улице 7 Ноября. И они под-
держали нашу позицию. Не надо 
торопиться и подгонять восстанов-
ление такого исторического памят-
ника к юбилейной дате, даже та-
кой значимой, как 200-летие ве-
ликого ученого.

Дом старинный, многие дере-
вянные детали его, к счастью, со-

хранились. Даже лаги и паркет. 
Мастера укрепили фундамент, от-
мостку, и дом простоит еще дол-
гие годы.

Предстоит кропотливая работа 
по воссозданию интерьеров комнат 
в стиле начала XIX века. Многое 
мы сделаем своими силами. Хо-
чется отметить работу художника 
музея Тургенева Людмилы Греко-
вой. Вместе с научным руководи-

телем Ларисой Дмитрюхиной они 
по крупицам восстанавливают ин-
терьеры дома Грановского.

— Завершается юбилейный 
год Тимофея Грановского. Какие 
его итоги вы бы отметили?

— Год выдался действитель-
но очень интересным и насыщен-
ным. Состоялось много интерес-
ных встреч и мероприятий на Ор-
ловщине и за ее пределами. В мар-
те в Орле прошли торжества по 
случаю юбилея Тимофея Гранов-
ского под общим названием «Не-
уклонный служитель науки». 
К нам приезжал известный уче-
ный, профессор Московского уни-
верситета Андрей Левандовский. 
Он считается в мире наиболее ав-
торитетным исследователем жиз-
ни и творчества Грановского.

Потом по приглашению Алек-
сея Кара-Мурзы делегация из 
Орла побывала в Москве в ин-
ституте философии РАН. Здесь 
состоялся Международный кру-
глый стол, посвященный 200-ле-
тию Тимофея Грановского. Нам 
удалось поприсутствавать на очень 
остром споре историков и филосо-
фов России и Германии. Это была 
настоящая битва умов, которую 
так любил и жаждал Грановский.

Но особенно хочу отметить 
большую работу, которую нам 
удалось провести в школах горо-
да Орла. Были приготовлены ин-
терактивные уроки о жизни и на-
учной деятельности известного 
во всем мире орловца Тимофея 
Грановского.

Живая связь времён

УФАС укрепит 
конкуренцию
Татьяна САФОНОВА

Противодействие коррупции в Орловской 
антимонопольной службе — один из вопросов, 
который рассмотрели на очередном заседании 
консультативного совета при УФАС.

Было отмечено, что за все время работы службы в на-
шем регионе (более 20 лет) не было ни одного факта или 
признака взяточничества. Прозрачность, открытость, глас-
ность — главные принципы работы сотрудников. При та-
ком подходе для коррупции просто не остается места.

Основным в повестке дня стал вопрос о стратегии раз-
вития УФАС до 2024 года. Как отметил руководитель Ор-
ловского Управления Федеральной антимонопольной 
службы Валентин Юрасов, этот срок разбит на четыре 
периода. Многие из законотворческих инициатив, разра-
ботанных в рамках стратегии, должны иметь серьезную 
экономическую и социальную значимость. В перспекти-
ве они позволят значительно снизить давление на биз-
нес-сообщество и укрепить конкуренцию. Ведь развитие 
конкуренции является одним из приоритетов в деятель-
ности службы на ближайшие 12 лет.

Такой «вискас» 
нам не нужен
Сергей ВИКТОРОВ

В зоомагазине в Орле продавали кормовые 
добавки с истекшим сроком годности.

По словам начальника отдела госветнадзора Управ-
ления Россельхознадзора Льва Лейзерова, это наруше-
ние ветеринарного законодательства было зафиксиро-
вано при проведении плановой проверки зоомагазина, 
принадлежащего индивидуальному предпринимателю 
Соколовой Н. П.

В итоге, Арбитражным судом Орловской области пред-
приниматель привлечена к административной ответ-
ственности в виде штрафа в 20 тысяч рублей, «невкус-
ный» корм снят с реализации.

Незаконная 
врезка
Артем ГАПЕЕВ

Орловские контрразведчики раскрыли 
преступление, связанное с хищением 
дизельного топлива из магистрального 
нефтепродуктопровода «8Н», принадлежащего 
ОАО «Юго-Запад транснефтепродукт».

Как сообщает пресс-служба областного УФСБ, около 
года назад уроженец Азербайджана оборудовал незакон-
ную врезку в нефтепродуктопровод, сделав отвод в бли-
жайшую лесополосу, где находилась зарытая в землю ме-
таллическая емкость объемом около четырех кубических 
метров. По предварительным данным специальной тех-
нической комиссии, созданной для оценки нанесенного 
ущерба, количество похищенного топлива — примерно 
72 тысячи литров.

Результаты оперативно-разыскной деятельности пе-
реданы полиции, для принятия решения о возбуждении 
уголовного дела. Сейчас сотрудники УФСБ выясняют, 
кому продавалось похищенное топливо, и кто конкрет-
но этим занимался.

Решётка оказалась 
с браком
Александр АЛОЯН

В ночь с 29 на 30 сентября в поселке Глазуновка 
неизвестные лица проникли в магазин по 
продаже сотовых телефонов. На месте 
происшествия обнаружена выломанная решетка.

Магазин расположен в одноэтажном здании в центре 
поселка и имеет отдельный вход. Площади под магазин 
арендует индивидуальный предприниматель, который 
занимается продажей продукции компании МТС. Сиг-
нализацией и камерами наблюдения магазин не оборудо-
ван. Выломанную решетку на окне магазина обнаружил 
в 8.20 утра местный участковый. На место происшествия 
прибыла следственно-оперативная группа. Вызванный ею 
продавец сообщил, что преступники забрали из стеклян-
ного шкафа десять сотовых телефонов. Решетку на окне 
они выломали без труда. Ее осмотр показал: сварщики 
недостаточно прочно приварили прутья. Сейчас в магази-
не проводится ревизия.

— По предварительным данным, сумма ущерба состав-
ляет около 30 тысяч рублей, — говорит старший следова-
тель следственного отделения межмуниципального отде-
ла МВД России «Малоархангельский» Ирина Якушова. 
— Уголовное дело возбуждено по статье «Кража». Неиз-
вестные лица пока не установлены. Организованы след-
ственно-оперативные действия.

Чоповцы опоздали
Иван ФЕДОРОВСКИЙ

Утром 1 октября в селе Грязцы Ливенского 
района неизвестные проникли в магазин, 
принадлежащий Ливенскому райпо, и похитили 
алкогольные напитки.

Село Грязцы расположено в 17 километрах от Ливен 
и в шести километрах от трассы Ливны — Елец. Одно-
этажное здание магазина находится в центре села. Его ох-
раняет ливенский ООО ЧОП «Вымпел». Сигнал тревоги 
поступил на его центральный пульт в 4.03 утра. Воору-
женный экипаж на место происшествия прибыл только 
через 40 минут. Этого времени неизвестным вполне хва-
тило, чтобы выбить пластиковое окно, проникнуть в мага-
зин, забрать товар и скрыться. Прибыв на место, чоповцы 
вызвали сотрудников полиции. Поиск преступников по 
горячим следам ничего не дал. Осмотр места происше-
ствия показал, что преступники зацепили тросом метал-
лическую решетку на окне и отогнули ее.

По информации межмуниципального отдела МВД 
России «Ливенский», решение о возбуждении уголов-
ного дела будет принято после результатов ревизии, ко-
торая проводится на данный момент. А пока поиск неиз-
вестных ведут сотрудники уголовного розыска.

Грановский Тимофей Николаевич 
(1813—1855) — Родился в Орле 9 мар-

та 1813 г., в помещичьей семье среднего 

достатка. Известный историк, обществен-

ный деятель, профессор всеобщей истории 

в Мос ковском университете, весьма попу-

лярный в передовых кругах русского обще-

ства. Учился за границей (преимуществен-

но в Германии). Блестящий оратор. Слуша-

тели находились под обаянием благородной, 

изящной личности мыслителя и художника.

Можно смело сказать, что ни один рус-

ский профессор не производил на аудито-

рию такого неотразимого и глубокого впе-

чатления. Сторонник идеи общности раз-

вития России и Западной Европы. Первый, 

кто прочел в России публичный курс лек-

ций по западноевропейскому средневеко-

вью. Поборник просвещения, либеральный 

интеллигент-западник.


	op_01
	op_02
	op_03
	op_04
	op_05
	op_06

